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XVIII съезда
ВЛКСМ- в 
■выполним!

Даешь субботник!

Заседание
областного ;

Вчера в обкоме ВЛКСМ 
состоялось заседание област
ного штаба по подготовке и 
проведению Всесоюзного 
Комсомольске - молодежного 
субботника в честь XI Все
мирного фестиваля молоде
жи и студентов в Гаване.

На заседании обсужден во
прос о работе комсомоль
ских организаций городов 
Нижнего Тагила и Кушвы, 
Пышминского района, Се
верского трубного завода и 
Уральского государственно
го университета по подго
товке к субботнику.

Наш
вклад

Комсомольцы нашего за
вода решили на собрании 
комсомольского актива при
нять участие во Всесоюзном 
Комсомольске - молодежном 
субботнике в честь XI Все
мирного фестиваля молоде
жи и студентов на Кубе.

На прошедшем недавно 
заседании комитета ВЛКСМ 
завода комсомольцы обсуди
ли план проведения суббот
ника, утвердили разнарядку 
по цехам. Ударным трудом 
обязались отметить знамена
тельный день 32 комсомоль
ца механического цеха. Они 
перечислят в фонд фестива
ля около 100 рублей. Ком
сомольская организация ме
тизного цеха, где секретарем 
Т. Басанец, решила зарабо
тать в этот день не менее 
150 рублей. Молодые рабо
чие выполнят и норму В. Ере
мина, организатора комсо
мольской ячейки на заводе, 
включенного в состав комсо
мольской организации цеха.

Всего комсомольцы и мо
лодежь завода внесут в фе
стивальную копилку около 
2 000 рублей.

В. ТРУБНИКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ завода 
им. Я. М. Свердлова.

Свердловск.

ПЯТИЛЕТКУ БРИГАДЫ — 
МЕНЬШИМ СОСТАВОМ

Инициаторами почина «Пя
тилетнее задание бригады — 
меньшим составом» в комсо
мольской организации нашей 
области являются комсомоль
ско-молодежные коллективы 
треста «Свердловскграждан- 
строй» и Свердловского заво
да транспортного машино
строения им. Я. М. Свердлова. 
Их передовой опыт был одо
брен и рекомендован к рас
пространению обкомом
ВЛКСМ в январе 1978 года.

Не случайно инициаторами 
стали две бригады — строи
телей и рабочих-производ
ственников Задача ускорен
ного ооста производительно
сти труда и оационального ис
пользования трудовых оесур- 
сов стоит сегодня перед кол
лективами и промышленных 
предприятий, и строительных 
ооганизаций. Причем, с оди
наковой остротой. А опыт 
передовых чомсомопьско-мо- 
лодежных коллективов пока
зал -«то высокопроизводитель
но высвободив 1—2 человека, 
можче томдитчея везде.

Поошлс почти юлгода со 
воемени выхода постановле
ния обкоме ВПКСм пс оас- 
пооговченич ценного чачи- 
иачия Чтс :делано? Какая 
пооведена эоганизаторская и 
поопагандистская оаботэ го
родскими, оайончЬ1ми комите
тами ВЛКСМ. первичными 
комсомольскими организация
ми?

Комсомольске - молодежную 
смену прокатного стана 
«250», которой руководит 
А. И. Руденко, хорошо зна
ют на Нижнесергннском ме
таллургическом заводе. Мо
лодые рабочие постоянно пе
ревыполняют нормы выра
ботки, хорошо справляются 
с обязательствами. В этом 
немалая заслуга электросле
сарей, умеющих обеспечить 
бесперебойную работу стана.

НА СНИМКАХ: В. Бод
ров, молодой коммунист, 
оператор стана; стан «250»; 
старший электрослесарь, 
ударник коммунистического 
труда Г. Колосов, бригадир 
Н. Зудов, электрослесарь 
В. Соколов.

СТАНУТ
ДЕРЕВНИ

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

ся благоустройству поселков. 
Планируется j • строительство 
улиц с двусторонними тротуа
рами, отгороженными от про
езжей части деревьями и кус
тарниками. Поселки украсят 
торговые центры, столовые, 
комбинаты бытового обслужи
вания, гостиницы.

Уже в нынешнем году про-В статье 22 Конституции 
СССР говорится о том, что в 
нашей стране «последователь
но претворяется в жизнь про
грамма превращения сельско
хозяйственного труда в разно
видность индустриального; 
расширения в сельской мест
ности сети учреждений народ
ного образования, здравоох
ранения, торговли и общест
венного питания, бытового об
служивания и коммунального 
хозяйства; преобразования 
сел и деревень в благоустро
енные поселки».

Разработкой проектов пла
нировки и застройки сельских 
населенных пунктов нашей об
ласти занимается, в основном, 
проектный институт «Урал- 
гипросельхозстрой». Ежегодно 
работники этого института, а 
среди них большинство моло
дежи, составляют десятки про
ектов реконструкции сел и де
ревень в хозяйствах Среднего 
Урала.

жавшим почин «Пятилетнее 
задание бригады — меньшим 
составом» коллектив, который 
включил в свой состав не
сколько человек (условно) и 
обязуется выполнять за них

Комсорг бригады перешел из 
передового в отстающий кол
лектив. Вот это действительно 
комсомольский подход!

В комсомольско-молодеж
ных коллективах сохраняется

4. УСПОКАИВАТЬСЯ РАНО
Как отмечалось на II плену

ме обкома ВЛКСМ, в настоя
щее время в области 380 
комсомольско - молодежных 
коллективов поддержали ини
циативу. В их числе 100 строи
тельных бригад. Всего высво
бождено 175 человек. 16 кол
лективов вновь созданы или 
доукомплектованы до нужно
го количественного и квали
фикационного состава.

Сравним эти цифры с об
щим количеством комсомоль
ско-молодежных коллективов 
в области: 5200 — всего, 630— 
в строительстве. Разница не
малая. На пленуме было от
мечено, что многие горкомы, 
райкомы, комитеты ВЛКСМ не 
нашли еще действенных форм 
работы по оаспространению 
почина

К тому же выяснилось, что 
некоторые комсомольские ра
ботники и активисты неверно 
понимают суть инициативы. 
Например, считают поддер-

нюрму выработки. Или брига
ду, недоукомплектованную до 
расчетного числа, когда она 
берет обязательство выпол
нять задание за полный со
став. В обоих случаях речь 
идет об условном высвобож
дении людей и об увеличении 
объемов работ. Суть же ини
циативы — фактическое вы
свобождение рабочих, то 
есть выполнение неизменного 
объема работы меньшими си
лами. За счет чего? За счет 
повышения производительно
сти труда. Дополнительные же 
объемы работ выполняются 
бригадами, скомплектованны
ми из высвобожденных рабо
чих.

Так, в Свердловском домо
строительном комбинате за 
счет высвобождения передо
вых строителей удалось соз
дать новый коллектив А. А. 
Рычкова, которому уже в те
кущем 'оду поручено постро
ить 30 объектов, выполнить 
работ на сумму более 1 мил
лиона рублей.

Еще один конкретный при
мер. Комсомольско-молодеж
ная бригада Ч. Береговых с 
Уралвагонзавода решила тру
диться меньшим составом.

ПОСЕЛКАМИ
Недавно институт закончил 

разработку проектов, связан
ных с застройкой центральных 
усадеб совхозов имени Воро
шилова Режевского района, 
села Черемисского и поселка 
Заря Ачитского района.

Проектами реконструкции 
этих населенных пунктов пре
дусматривается строительство 
новых современных зданий 
жилищного и культурно-быто
вого назначения, детских уч
реждений, а также промыш
ленных помещений. Предус
матривается строительство 
различного типа жилья — 
двухэтажных секционных до
мов на 12 и 18 квартир, двух
этажных блокированных домов 
на две и четыре квартиры, 

расположеннью в двух уров
нях, и одноэтажных усадебных 
застроек. Жилые и обществен
ные здания оборудуются все
ми видами благоустройства.

Квартиры будут улучшенной 
планировки; кухни-столовые, 
обширные комнаты, лоджии.

Решается также и такой не
маловажный вопрос, как за
крепление за селянами при
усадебных хозяйств, что будет 
способствовать увеличению 
производства сельскохозяйст
венных продуктов.

И, конечно же, большое 
внимание в проектах уделяет- 

хорошая традиция: не только 
высвободить людей, передать 
их в другой коллектив, но и 
постоянно следить за их ра
ботой, успехами и неудачами. 
И в случае чего — оказать 
дружескую помощь. Как это 
делается в бригаде Н. Яруш- 
никовой из треста «Сверд- 
ловскгражданстрой» — одной 
из инициаторов передового 
почина.

В планах областной комсо
мольской организации по вы
полнению решений XVIII 
съезда ВЛКСМ — довести в 
ближайшие годы количество 
комсомольско - молодежных 
коллективов, поддержавших 
инициативу «Пятилетнее зада
ние бригады — меньшим со
ставом»: до 700, в том числе в 
промышленности—400. 150 — в 
строительстве, 50 — на транс
порте, ЮО — в сфере обслу
живания. А это значит, коми
теты комсомола должны рас
сматривать свою деятельность 
по распространению почина 
не как временную кампанию, 
но как планомерную работу.

Задача комсомольских орга
низаций—совместно с партий
ным комитетом, администра
цией определить перспективы

ектировщики института сдадут 
25 проектов реконструкции 
сел и деревень. Можно на
звать некоторые из населен
ных пунктов, где в скором 
будущем начнутся строитель
ные работы. Это центральные 
усадьбы совхозов «Махнев- 
ский» и «Голубковский» Ала
паевского района, совхоза 
«Корзуновский» Ачмтского 
района, совхоза «Юбилейный» 
Красноуфимского района, сов
хоза «Шумихинский» Приго
родного района, совхоза «Ко- 
чневский» Камышловского 
района и многие другие.

Так на деле претворяются в 
жизнь статьи новой Конститу
ции СССР.

А. ДЕМЧЕНКО, 
строитель.

внедрения передового опыта 
на предприятии. Не отрывать
ся от действительности, но и 
не подменять отделы органи
зации труда и зарплаты, не за
ниматься сложными расчета
ми: как, за счет чего высво
бождать людей. Акцент в на
шей работе ставится на дру
гом: убедить комсомольцев, 
молодежь в ценности, полез
ности инициативы «Пятилетнее 
задание бригады — меньшим 
составом», необходимости ра
ботать по этому методу. Что
бы молодежь «тормошила» 
администрацию, выходила с 
предложениями о создании 
необходимых условий, повы
шающих производительность 
труда, активнее внедряла но
вую, передовую технологию 
производства, методы труда, 
так как лишь в этом случае 
можно говорить о высвобож
дении людей.

Задача комсомольских ор
ганизаций также и в том, что
бы создать такой морально- 
психологический климат в кол
лективе, при котором из 
бригад будут высвобождаться 
лучшие рабочие, и их уход 
будет восприниматься как 
большая честь, доверие кол
лектива.

Мы рассматриваем эту ра
боту как еще одну из много
образных форм деятельности 
комсомольских организаций 
по воспитанию у молодежи 
коммунистического отношения 
к труду, формирования высо
ких HpoBCTB^Mbiy начесав.

А. СИЛАНТЬЕВ, 
заведующий сектором 

удаоных 
строек обкома ВЛКСМ.

ВМЕШАТЕЛЬСТВО
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

РИМ. (ТАСС). США вына 
шивают планы дальнейшего 
вмешательства во внутрипо
литические дела Италии, не 
оставляют попыток создать 
преграды на пути непосред
ственного участия коммунис
тов в управлении государст
вом. Об этом говорится, в 
частности, в статьях и ин
тервью, появившихся за пос
леднее время на страницах 
итальянских газет и журна
лов в связи с недавней поезд
кой председателя Совета ми
нистров Дж. Андреотти в 
США.

О том, что США не соби
раются отказываться от так
тики давления на своего за
падноевропейского партнера 
по НАТО, признал в ин
тервью еженедельнику «Эу- 
ропео» лидер правого кры
ла правящей хриогианско- 
демократической партии 
М. де Каролис. Он, в част
ности, заявил, что США 
больше всего «тревожит» 
перспектива непосредствен- 
кого участия коммунистов в 
итальянском правительстве. 
Он выразил также уверен
ность. что для того, чтобы 
воспрепятствовать этому, бу
дут приняты «определенные 
меры». По мнению М. де Ка- 
ролиса. американская дипло
матия уже сейчас разрабаты
вает стратегические планы в 
связи с предстоящими выбо
рами в Италии нового прези
дента.

Одновременно с этим ре
акционные круги Италии ак
тивизируют свои усилия для 
того. чтобы добиться от 
США более открытого вме
шательства во внутриполи
тическую жизнь страны. 
Здесь вспоминают, что сов
сем недавно поездки за оке
ан совершили генеральный 
секретарь правой итальян
ской либеральной партии

ГАСТРОЛИ МХАТ СССР

В гостях
Вчера Уралмаш принимал 

дорогих гостей — артистов 
МХАТа. Музыкой, цветами, 
улыбками встретили рабочие 
и служащие механического 
цеха крупных узлов руково
дителей театра, главного ре 
жиссера народного аптиста 
СССР О Ефремова. ' группу 
актерог Разметочная плита 
ппевратилась в сценическую 
площадку, вокруг которой 
разместились сотни зрите
лей.

Заместитель секоетаря 
парткома завода Е. Кондра-

тьев приветствует гостей. С 
историей создания коллекти
ва, его творческой жизнью 
уралмашевцев познакомил 
заместитель директора 
МХАТа Е. Новиков. А затем 
под «аккомпанемент» произ 
водственных шумов состоял 
ся концерт, в котором были 
исполнены сцены из спектак 
лей. песни. Перед уралма 
шевцами выступили наоод 
ный артист СССР М Прул- 
кин. наоолные аптисты 
РСФСР II Головко. Е. Ев
стигнеев, В Давыдов, заслу
женные артисты РСФСР

ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖНЕВА
С КОРОЛЕМ ШВЕЦИИ
КАРЛОМ XVI ГУСТАВОМ

7 июня в Кремле состоя
лась встреча Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева с коро
лем Швеции Карлом 
XVI Густавом, находящим
ся в Советском Союзе с офи
циальным визитом.

Во встрече приняли уча
стие член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко и кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первый за
меститель Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР В. В. Кузнецов, а 
также посол СССР в Шве
ции М. Д. Яковлев, рефе
рент Генерального секретаря 
ЦК КПСС Е. М. Самотейкин, 
заведующий отделом между
народных связей Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. Г. Высотин.

Короля Швеции сопровож
дали министр иностранных 
дел К. Седер, посол Швеции 
в СССР Г. Рюдинг, первый 
гофмаршал Б. фон дер Эш и 
начальник канцеля р и и 
Я. Мортенссон.

В беседе, проходившей в 
дружественной атмосфере, 
были затронуты вопросы раз
вития отношений между Со
ветским Союзом и Швецией.

Выразив уверенность в 
том, что визит главы швец- 
ского государства будет спо

В. Дзаноие, бывший началь
ник военной разведки СИД, 
а ныне депутат от Неофа
шистской партии ИСД-НПС 
В. Мичели И другие правые 
деятели Италии. Газеты пи
сали, что в ходе этих поез
док и встреч с американски
ми представителями открыто 
звучали призывы к тому, 
чтобы добиться от США при
нятия мер по блокированию 
процесса усиления влияния 
левых партий на Апеннин
ском полуострове.

В ПОГОНЕ
ЗА СВЕРХПРИБЫЛЯМИ

БРАЗИЛИА, 8 июня. 
(Корр. ТАСС). Самая массо
вая за последние десять лет 
забастовка трудящихся Бра
зилии сорвала планы руко
водства филиала западно
германского автомобильного 
концерна «Фольксваген» от
метить 25-летие открытия 
своего первого завода в Сан- 
Паулу.

«Фольксваген» — одна из 
первых крупных монополий 
ФРГ. проникших в Брази
лию и Южную Америку во
обще. Вслед на ней, привле
каемые дешевизной рабочей 
силы и обилием сырья, на 
этот континент устремились 
другие западногерманские 
корпорации, ныне уверенно 
теснящие здесь позиции аме
риканского капитала.

На долю «Фольксвагена» 
приходится, по данным жур
нала «Вежа», более полови
ны всех выпускаемых в стра
не автомашин. Создаваемая 
руками 40 тысяч бразиль
ских рабочих продукция экс- 
потируется почти в 50 стран 
мира. По признанию руково
дителей филиала компании, 
эксплуатация дешевой рабо
чей силы в Бразилии не раз 
позволяла концерну возме
щать убытки, понесенные го
ловными предприятиями в 
ФРГ.

Борьба между монополия
ми ФРГ и США за сферы 
влияния в экономике Латин
ской Америки, в частности в 
Бразилии, усиливается и в 
других отраслях промышлен
ности. Достаточно сказать, 
что приток западногерман

ИМЕНИ А. М. ГОРЬКОГО

у уралмашевцев

собствовать дальнейшему 
укреплению советско-швед
ского добрососедства и со
трудничества, Л. И. Бреж
нев подтвердил готовность 
Советского Союза расши
рять и обогащать связи со 
Швецией на благо советско
го и шведского народов, в 
интересах мира.

Король Карл XVI Густав 
заявил, что Швеция искрен
не стремится к упрочению 
добрососедства с Советским 
Союзом.

В беседе было с удовле
творением отмечено, что от
ношения СССР и Швеции, 
являющиеся традиционно 
мирными, представляют со
бой хороший пример разно
стороннего и активного со
трудничества стран с раз
личным социальным стро
ем, основанного на равно
правии, взаимном уваже
нии и невмешательстве во 
внутренние дела друг друга. 
С обеих сторон имеется го
товность идти вперед в даль
нейшем развитии взаимных 
отношений.

Король Карл XVI Густав 
передал Генеральному се
кретарю ЦК КПСС, Предсе
дателю Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежневу приглашение посе
тить Швецию с официальным 
визитом. Приглашение бы
ло с благодарностью принято.

(ТАСС).

ского капитала в крупней- 
шую страну континента уве
личился за последние восемь 
лет почти в четыре раза.

ТРЕБОВАНИЯ
СТУДЕНТОВ

ВЕНА, 7 июня. (Корр. 
ТАСС). Замерла жизнь в 
университетах Австрии. По 
призыву центрального ко
митета австрийских высших 
школ более 35 тысяч студен
тов проводят общенациональ
ную забастовку, требуя де
мократической реформы си
стемы высшего образования, 
увеличения ассигнований на 
просвещение.

Забастовка проходит спло
ченно и организованно, не
смотря на попытки реакци
онных групп внести раскол 
в ряды студентов.

В Вене и Граце состоя
лись митинги, участники ко
торых заявили о своей реши
мости продолжать борьбу за 
демократизацию высшей 
школы. В адрес бастующих 
поступают телеграммы соли
дарности с различных пред- 
Приятий.

Наша забастовка, сказал 
корреспонденту ТАСС пред
седатель союза студентов- 
коммунистов Вальтер Байер, 
имеет важное значение для 
улучшения положения уча
щейся молодежи. Условия, в 
которых нам приходится 
учиться, ниже всякой крити
ки. Подавляющее большин
ство студентов лишены сти
пендий, плохо обстоит дело 
с общежитиями. домовла
дельцы постоянно взвинчива
ют цены на жилье. Очень 
дороги учебные пособия. По
этому одно из главных на
ших требований — провести, 
наконец, коренную реформу 
системы высшего образова
ния. Студенты полны реши- 
'•ости бопоться до победы.

В. Расцветаев, К. Градопо
лов, молодые актеры.

Герой Социалистического 
Труда. член ЦК КПСС 
А. Храмцов тепло поблаго
дарил артистов за приезд, 
'■онцерт и пожелал им твог>- 
"-сичх успехов

Здесь, на Уралмаше, мы 
ощущаем пульс впемени, 
жизни рабочего класса, ска
зал О. Ефремов. заверив, 
что н впредь коллектив 
МХАТа будет обращаться к 
теме труда — своей главной 
теме.
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„КОМПЛЕКСНУЮ ПРОГРАММУ“-В ЖИЗНЬ!
КОМПЛЕКСНАЯ программа ускоренного ро

ста производительности труда и рациональ- 
■ него использования трудовых ресурсов». Се

годня многие коллективы предприятий нашей об
ласти завершают работу по ее разработке и при
ступают к претворению планов в жизнь.

Хороший опыт выявления резервов повышения 
производительности труда накоплен на Уралхим- 
машзаводе. Весь трудовой коллектив предприятия 
сейчас занимается реализацией своей развернутой 
эффективной комплексной программы. Нацелена 
на это и молодежь. О том, в каких направлениях 
реализации программы, каким образом могут уча
ствовать комсомольцы, молодые рабочие, ком
сомольско-молодежные коллективы, читайте ма
териалы страницы.

Повторись в ученике
Воспитанию достойной смены рабочего класса, профессиональному 

обучению молодежи, закреплению ее на предприятии во многом спо
собствует движение наставничества. На «Уралхиммаше» этому движению 
уделяется большое внимание.

В СОСТАВЛЕНИИ и разработке «Комплексной программы ускоренного роста 
производительности труда и рационального использования трудовых ресурсов» 
в производственном объединении химического машиностроения «Уралхим- 

маш» принимал участие весь трудовой коллектив. На вопросы нашего корреспондента 
о том, как велась эта работа, отвечает секретарь парткома объединения Анатолий 
Петрович ВОРОНИН.ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ

— Чем вызвана конкретно 
на вашем предпрмвтии необ
ходимость разработки «Комп
лексной программы...»!

— «Комплексная програм
ма...» сегодня разрабатывает
ся на всех предприятиях, в го
родах и районах Свердловской 
области. У нас на «Уралхим
маше» надежды на нее осо
бые. Дело вот в чем. Коллек
тив предприятия трудится с 
большим напряжением, вы
полняя плановые задания, свои 
повышенные обязательства, 
практически весь прирост про
дукции получая за счет роста 
производительности труда. К 
тому же мы постоянно ощу
щаем нехватку рабочих рук, и 
укомплектовать полностью 
штаты в ближайшие годы не 
представляется возможным. В 
течение восьмой, девятой пя
тилеток наш завод был пере
довым в соревновании отрас
ли и по всем показателям шел 
с перевыполнением. Казалось, 
так будет всегда.

Но в десятой пятилетке про
изошел срыв. В прошлом году 
коллектив не выполнил план 
по основной номенклатуре — 
химическому оборудованию. 
За два года пятилетки его не
допоставка составила два мил
лиона рублей. Отставание по 
росту производительности тру
да достигло 0,4 процента. Вог 
тогда и встали перед нами;, 
вопросы: в чем причины отста
вания? где искать резервы?

— Какие же значительные 
резервы выявлены, на что в 
программе обращается глав
ное внимание!

— На днях у нас состоялось 
собрание партийно-хозяйствен
ного актива объединения «О 
дополнительных мерах по мо
билизации трудящихся на ис
пользование внутрипроизвод
ственных резервов для пере
выполнения плана 1978 года и 
выполнения плана десятой пя
тилетки в целом». На нем бы
ли подведены итоги разработ
ки программы. И здесь гене
ральный директор объедине
ния В. М. Макаров назвал ос
новные направления, над ко
торыми предстоит работать 
коллективу сейчас, чтобы ус
пешно завершить пятилетку.

На предприятии еще велика 
текучесть кадров — более 13 
процентов. Взамен им при
ходят ученики, которые да
же после получения раз
ряда не сразу становятся 
квалифицированными рабочи
ми. К тому же нередко, по
учившись, они увольняются. По 
этой причине на заводе «про

стаивает» постоянно «цех» в 
200 человек. А ведь это гро
мадный резерв! Его введени
ем в действие предстоит за
няться отделам кадров, техни
ческого обучения, НОТ, цехо
вым коллективам, комсомоль
ском организации. Повышение 
внимания к молодым рабочим, 
улучшение условий труда и 
быта будут действенными ме
рами по закреплению их на 
предприятии.

Как известно, значительный 
рост производительности тру
да дает коллективная форма 
организации работы. В настоя
щее время на «Уралхиммаше» 
больше половины тружеников 
объединены в бригады. Но в 
некоторых цехах еще не мо
гут похвалиться тем, что 
бригады созданы на всех уча
стках, где это возможно. По
чему? Потому что недооце
нивают и не пропагандируют 
значение форм коллективной 
организации труда, не прово
дят экономического анализа, 
не пытаются создавать брига
ды. Хотя положительного опы
та нам не занимать.

На собрании актива приво
дился такой пример. Во вто
ром механическом цехе более 
70 процентов станочников тру
дятся в бригадах, а в пятом, 
где условия работы точно та
кие же, — только 33 процен
та. И результат отражается на 
показателях: производитель
ность труда с начала пятилет
ки возросла во втором цехе 
на 11 процентов, а в пятом— 
только на 7. Необходимо соз
давать больше комплексных 
бригад.

Закрепление кадров на 
предприятии неотделимо от 
положения дел в капитальном 
строительстве. Новые жилые 
дома, общежития, детские са
ды, магазины, промышленные 
здания—это улучшение усло
вий труда и быта грудящихся. 
На протяжении 12 лет завод 
вводил мощности без сры
вов. А нынче сложилась тре
вожная обстановка. За четыре 
месяца текущего года освоено 
лишь 17,9 процента годового 
плана объема капитальных 
вложений на промышленное и 
жилищное строительство. 
Предстоит построить немало. 
И есть еще возможность обес
печить ввод строительных 
объектов в объемах плана. На
до только постараться. В деле 
строительства комплекса мо
лодежных общежитий, напри
мер, мы крепко надеемся на 
помощь заводского комсомо

ла, который объявил эту строй
ку комсомольской ударной.

В общем, резервов выявле
но немало. И очень значитель
ных. Предусмотренные «Комп
лексной программой...» меро
приятия должны обеспечить 
ликвидацию отставания по вы
пуску валовой продукции, в 
том числе и химического обо
рудования.

— Анатолий Петрович, на ко
го возлагается задача реали
зации программы!

— На весь коллектив в це
лом и каждого трудящегося в 
отдельности. Ведь и составля
лась программа сообща. Бук
вально каждая бригада, учас
ток, цех изыскивали резервы 
-на местах и вносили свои 
предложения. Кром.е того, раз
работкой занимались специа
листы — экономисты, техно
логи, ученые, общественные 
деятели.

— Как вы думаете, в каких 
направлениях реализации про
граммы может проявить себя 
молодежь!

— Без молодежи у нас на 
заводе не обходится ни одно 
дело. И в реализации «Комп
лексной программы...» ей от
ведена важная роль. Комсо
мол может действовать в не
скольких направлениях. Это 
активное участие в областном 
общественном смотре резер
вов экономии и рационально
го использования рабочего 
времени, материалов, электро
энергии: боевые результатив
ные рейды комсомольских 
«прожектористов», внедрение 
лицевых счетов экономии, ра
ционализация, научно-техниче
ское творчество, борьба за 
качество продукции. Это ор
ганизация действенного сорев
нования среди молодежи и 
распространение ценных начи
наний передовиков, в частно
сти свердловских строителей— 
«Пятилетнее задание брига
ды — меньшим составом». Это 
контроль за работой и созда
ние комсомольско-молодеж
ных коллективов, в том числе 
комплексных. Это шефство 
комсомола над важнейшими 
заказами и пусковыми объек
тами строительства и реконст
рукции. Это, наконец, улучше
ние воспитательной работы 
среди молодежи в трудовом 
коллективе, совершенствова
ние форм и методов собствен
но комсомольской деятельно
сти...

Разработка «Комплексной 
программы...» в основном за
вершена. Уже составлена по
добная на следующую, один
надцатую пятилетку.

— На нашем заводе грудится 
более 2,5 тысячи молодых рабочих. 
Поле деятельности для наставни
ков. как видите, очень большое. 
И движение наставничества у нас 
с каждым годом ширится и креп
нет. Если в 1974 голу 140 настав
ников шефствовали над 170 мо
лодыми рабочими, то сейчас 424 
наставника охватывают своим вли
янием 438 учеников.

Работу по наставничеству воз
главляют коммунисты и комсо
мольцы. Среди наставников более 
60 процентов — коммунисты, 25 
процентов — члены ВЛКСМ.

На заводе развернуто социали
стическое соревнование за звание 
«Лучший наставник молодежи». 
Победителями в этом соревнова
нии считаются те наставники, ко
торые наряду с постоянным пере
выполнением показателей эф
фективности и качества своего 
труда обеспечивают достижение 
стабильных трудовых показателей 
молодых рабочих и прививают им 
высокие моральные и идейно-по
литические качества. По итогам 
первого квартала звания «Лучший 
наставник молодежи» удостоены 
Н. И. Новиченко. T. М.' Заболот
ская. А. И. Савенко, Е. Т. Махне
ва. За двадцать четыре года рабо
ты T. М. Заболотская обучи
ла своей профессии и воспита
ла более 10 учеников. Таких 
примеров на заводе много. 
«Повтори себя в ученике» — вот 
девиз наших наставников.

Огромную помощь наставникам 
оказывает университет наставниче
ства, созданный год назад. Заня
тия проводят ученые Уральского 
научного центра АН СССР, лекторы 
общества «Знание».

Несколько слов о цехе, где я 
работаю. Если с 1965 по 1976 
год на наш участок после службы 
в армии вернулось только 2 че
ловека. то за последние два го
да — трое. Уверены мы, что ско
ва придут на свое рабочее место 
и те ребята, которые служат сей
час. Добиться этого мы смогли 
после того, как подняли на более ; 
высокий уровень работу по настав
ничеству. Заинтересовать молодо
го рабочего в его труде, привить 
ответственность за свое дело, ува- - 
жение к товарищам — вот какие ; 
задачи мы перед собой ставим. И [ 
радостно видеть, как хорошо ра- £ 
ботают вчерашние «подопечные» S 
С. Гисматулин, А. Уваров. В. Ов
сянников. А главное, сами они 
уже начинают присматри
ваться к новичкам, что-то подска
зывать. помогать.

Многое делается на нашем за
воде для подготовки молодых ра
бочих. Но есть еще и нерешенные 
задачи. Мало пока внимания уде
ляют наставники учащимся ГПТУ 
и детским дворовым клубам в 
подготовке подростков к вступле
нию в ряды рабочего класса. Не
которые наставники ограничива
ются только обучением молодежи, 
не уделяя должного внимания вос
питательной работе. В ряде цехов 
нет нагля~ного показа работы на
ставников.

Движение наставничества — 
один из мощных резервов повыше
ния эффективности и качества 
всей работы по коммунистическо
му воспитанию молодежи.

В. АРИСТОВ, 
молодой наставник, 
токарь цеха № 1.

В ЭТИ дни во всех цехах и от
делах нашего производствен
ного объединения проходят 

комсомольские собрания, на которых 
молодежь планирует, как конкретна 
будет выполнять решения XVII / 
съезда ВЛКСМ. Эти планы яв
ляются как бы частью складываю
щейся на предприятии «Комплекс
ной программы ускоренного роста 
производительности труда и рацио
нального использования трудовых 
ресурсов».

Иаш цех рулокированной аппара
туры — молодежный. За сравни
тельно небольшой период его рабо- 

ЕСТЬ ЕЩЕ 
РЕЗЕРВЫ

ты молодые труженики своим тру
дом, учебой, активным участием в 
общественной жизни завоевали 
уважение в коллективе, в бригадах 
и на участках. Известна на заводе 
чаша Комсомольска - молодежная 
бригада токарей • карусельщиков, 
которой руководит Герой Социали
стического Труда И Г. Уфимцев — 
сегодня она работает уже в счет 
ноября 1978 года.

Отлично трудятся молодые кару- 
сельщкии Александр Калимуллин, 
Юрий Верзаков, автосварщик Алек
сандр Алиев, котельщики Александр 
Дюкин, Юрий Копытов, токарь Бо
рис Битовский, сверловщик Влади
мир Степанов... Всех не перечислишь. 
Ребята недавно освоили профессии, 
но уже перевыполняют сменные 
задания. Более 800 молодых рабо
чих на заводе — ударники комму
нистического труда. А разве накоп
ление опыта — это не резерв повы
шения производительности труда?

Резерв, и не единственный. К при
меру, вот еще на что нам необхо
димо обратить внимание. 67 моло
дых рабочих на предприятии ежеме

i

н А партийно-хозяйствен
ном активе объединения 
прозвучала цифра: 58

коллективов 
поддержали

♦ Уралхиммаша»
почин

ских строителей 
задание бригады

I свердлов- 
«Пятилетнее 
— меньшим

составом». Инициаторами его 
на предприятии стали две 
бригады из цеха рулонирован
ной аппаратуры. Одна из них —

поче.му бригада считает себя 
поддержавшей почин, если 
из нее никто никуда не пе
решел? Может, коллектив 
все же готовится высвобо
дить человека? За два года
повысилась квалификация

комсомольско молодежная
бригада токарей-карусел ыци- 
нов Героя Социалистического 
Труда Н. Г. Уфимцева.

«Комплексная 
ускоренного роста 
тельности труда и 
ного использования

программа 
производи- 
рациональ- 

трудовых
ресурсов» предусматривает 
широкое распространение по
чина строителей. Фактическое 
высвобождение людей и их пе
реход в отстающие бригады, 
на трудные участки — это 
прямое решение задачи. Как в 
комсомольской организации 
объединения идет распростра
нение ценного начинания? Как 
дела у инициаторов?

...На участке несколько

рабочих, проведены оргтех- 
мероприятия, и производи
тельность труда повысилась 
настолько, что появилась воз
можность отказаться еще от 
одного рабочего?

— Пет. Никаких новых 
приспособлений у нас не по
явилось. Как работали, так

счет внедрения механизации, 
повышения квалификации, 
улучшения организации тру
да. А разъясняли ли комсо
мольцам, молодым рабочим, 
в чем смысл и эффектив
ность инициативы «Пятилет- 
нее задание бригады — мень
шим составом»?

—■ Пока мы этим не за-

лексная бригада 
вана?

— Говорил
ми, — поясняет

не организо-

я с ребята- 
бригадир.—

У них есть свое предложе
ние по созданию комплекс
ной: поделить нашу бригаду 
на две части и влить их в
бригады котельщиков

нимались, признался сек-
ретарь комсомольской орга
низации цеха рулонирован-

и работаем, возражает

ной аппаратуры 
фонов.

Так, возможно, 
комсомольских I

Сергей Са-

, в других 
организаци-

«М 0 М Е H Т»

тогда будет сразу два комп
лексных коллектива.

Дельное это предложение 
или нет, пока рано судить. 
Только точный экономиче
ский расчет, конкретный ана
лиз может показать эффект 
от его реализации. Но такого 
анализа не проводилось. И
морально молодые 
собственно, еще не 
реорганизации на

А что же комитет

рабочие, 
готовы к 
участке. 

ВЛКСМ?

карусельных станков. Их 
еще те, что расположены

и 
в

других пролетах цеха руло
нированной аппаратуры, об-

ЗАТЯНУЛСЯ
служивает 
молодежная

комсомол ьско-
бригада Уфим-

цева. Молодые токари-кару
сельщики, подручные — все 
заняты делом. Подхожу к 
бригадиру:

— Николай Григорьевич, 
сколько человек вы высво
бодили из бригады, когда ре
шили поддержать почин
строителей?

— Никого не высвободи-
ли отвечает он.
не могли. Ведь

— Да и 
мы давно

работаем, так сказать, «мень
шим составом». Как только
токари-карусельщики в
бригаду объединились, сразу 
отказались от нескольких 
подручных. В коллективе 
вместо 29 по штату — всего 
23 рабочих. Кого тут высво
бодишь?

— И сколько времени вы 
этим «меньшим составом» 
трудитесь?

— Уже два года.
Я, конечно, в недоумении:

Николай Григорьевич. — Ре
бята, правда, опыта поднаб
рали. Но я считаю, что на
стоящим токарем можно лет 
через семь только стать... 
Так что значительного повы
шения производительности 
труда нет. Вот если бы нам 
станок-два поставили рядом 
со станками в других проле
тах, раз уж все нельзя на 
одном участке сосредоточить, 
тогда можно было бы поду
мать, как человека высвобо
дить...

Верно рассуждает Нико
лай Григорьевич. Опытный 
бригадир, он знает, что, преж
де чем высвобождать чело
века, надо подготовиться. Но 
почему же все-таки коллек
тив считает себя поддержав-

ях знают о почине и комсо- 
мольско-молодежные кол
лективы его поддержали? 
Оказалось, что токари-кару
сельщики единственные «от
кликнулись» на полезную 
инициативу.

Как выяснилось, в том же 
цехе рулонированной аппа
ратуры" есть комсомольско- 
молодежная бригада, которая 
стоит на пороге нового пе-
риода в своей жизни, 
бригада автосварщиков 
димира Дубровского, 
дится она отлично. Но 
сит от котельщиков и
простаивает, 
положения -

Выход

Это 
Вла- 
Тру- 

зави- 
часто 

из

лексной бригады.
создание комп-

Ребята-

шим почин?
здесь не совсем 
пяли суть его 
неизменный

Потому что 
правильно по- 
— выполнять 
объем работ

меньшим числом рабочих. За

автосварщики прекрасно по
нимают, что их объединение 
с котельщиками даст значи
тельное повышение произво
дительности труда, возмож
ность совмещать профессии. 
Так почему до сих пор комп-

Ведь и в его адрес прозву
чал на собрании партийно
хозяйственного актива уп
рек, что несколько цеховых 
коллективов остались в сто
роне от почина, а в цехе ру- 
лонированных сосудов, где 
трудятся инициаторы, он не 
нашел распространения.

— Упрек справедливый — 
комитет комсомола слабо вел 
работу по пропаганде начи
нания. Сейчас в этом деле у 
нас переломный момент. В 
полный рост перед коллекти
вом, перед молодыми тру
жениками встали задачи реа
лизации «Комплексной про
граммы...», и мы начали дей
ствовать, — сказал секре
тарь комитета ВЛКСМ 
« У р а л х и м м а ша » Ал ександ р 
Красильников.

Только начали действо
вать. А ведь «Комплексная 
программа...» появилась на
много раньше. И почин стро
ителей родился полгода на
зад. Не затянулся ли у ком
сомольцев «Уралхиммаша» 
«переломный момент»?

Л. АМЕЛИНА.

сячно не выполняют норм выработ
ки. Почему? Большинство (51) — 
по причине низкой квалификации, 
отсутствия профессиональных навы
ков. А ведь у каждого из них было 
достаточно времени для того, чтобы 
научиться работать хорошо. Видимо, 
еще не во всех трудовых коллекти
вах завода эффективно и качествен
но ведется работа с новичками.

При разработке «Комплексной про
граммы...» особое внимание было об
ращено на развитие социалистиче
ского соревнования. Действительно, 
это мощный рычаг в деле повыше
ния производительности труда. У нас 
многие Комсомольска - молодежные 
коллективы обязались выполнить за
дание трех лет пятилетки к 60-ле
тию ВЛКСМ. Однако надо сказать, 
что в некоторых комсомольских ор
ганизациях соревнование ведется 
формально, итоги его подводятся не
регулярно. успехи и отставания мо
лодых рабочих не предаются гласно
сти. Не обобщается и не передается 
опыт работы лучших бригад, моло
дых мастеров.

Немало создано бригад и из 
станочников. В десятом Комсомоль
ска - молодежном цехе, сороковом 
рулонированной аппаратуры и дру
гих после создания бригад значи
тельно уменьшилось число не выпол
няющих норму выработки, повыси
лась производительность труда. Но 
в комсомольских организациях I, 
2, 4. 5. ! 1, 24 цехов этот передо
вой опыт перенимать не спешат

Сегодня, когда начинается реали
зация нашей «Комплексной програм
мы...», комсомольцы, молодые рабо
чие завода должно', еще лучше тру
диться, активнее участвовать в об
щественном областном смотре эконо
мии и рационального использования 
рабочего времени, энергетических и 
материальных ресурсов — изыски
вать резервы ц вводить их в дей
ствие.

В. ИВАНОВ, 
токарь цеха рулонированной 
аппаратуры, делегат XVIII 

съезда ВЛКСМ.

МНОГОЕ предстоит 
сделать комсо
мольцам - химма- 

шевцам для того, чтобы 
воплотить в жизнь наме
ченные планы. Большие 
задачи им по плечу. На 
заводе работают сегодня 
42 комсомольско - моло
дежных коллектива. Сре
ди передовых цехов — 
комсомольско • молодеж
ный метизный цех № 10. 
«Завтра работать лучше, 
чем сегодня» — вот де
виз молодых.

На снимках: токарь ме
тизного цеха комсомолец 
Владимир Киселев; цех 
рулонированной аппарату
ры: автосварщики из Ком
сомольске - молодежной 
бригады Шахкеран Али
ев, Владимир Мурзни, 
Анатолий Захаров; работу 
бригад контролирует пост 
качества — Валерий Ива
нов, Тамара Бунднна, 
Сергей Сафонов и Ольга 
Ванькова.

Снимки Л. ДЫМОВА.

Если взяли 
шефство...

В комитете комсомола на
шего завода хранится По
четная грамота. В ней сказа
но, что «награждается ком
сомольская организация 
свердловского .завода «Урал- 
химмаш»—победитель III эта
па социалистического соревно
вания предприятий, . участвую
щих в сооружении Ленинград
ской атомной электростан
ции имени В. И. Ленина». 
Это итог большой шефской 
работы химмашевского комсо
мола над важным заказом.

Шефство над заказами для 
пусковых строек пятилетки в 
комсомольской организации 
завода — давняя добрая тра
диция. Она развивается и се
годня. Недавно, например, 
комсомольцы 16-го цеха сверх 
плана изготовили и отгрузили 
на Кемеровский завод химиче
ского машиностроения дниша 
для хлорных танков.

Сегодня мы шефствуем над 
реконструкцией Свердловского 
завода железобетонных изде
лий имени Ленинского комсо
мола. В течение двух лет 
должны поставить на объект 
402 тонны металлоформ для 
наружных панелей. Составлен 
график поставки, контроль за 
выполнением которого осуще
ствляет комитет ВЛКСМ, 47

РУБЕЖИ БРИГАДЫ
Внедрение коллективных форм организации труда — 

один из существенных путей подъема эффективности и 
качества работы. На Уралхнммашзаводе охват рабочих 
коллективными формами организации труда возрос в на 
стоящее время до 52,3 процента. Значительную часть 
общего количества бригад предприятия составляют ком
сомольско-молодежные коллективы. Их — 42. В выпол
нении задач, которые поставили перед собой химмашев- 
цы, немалая роль будет принадлежать и комсомольско-
молодежным бригадам.
— КМК, как правило, самые 

продуктивные бригады, — это 
мнение начальника цеха ваку
ум-фильтров А. В. Туголуко- 
ва. — Высокая организация ра
бот, ответственное отношение 
к делу, взаимопомощь, дру
жеские отношения — вот стиль 
КМК. В этом вы можете убе
диться на примере комсомоль
ско-молодежной бригады ко
тельщиков Вениамина Михай
ловича Кудрина из нашего 
цеха.

В цехе недавно принята своя 
«мини»-комплексная програм
ма — «Мероприятия по ис
пользованию внутрипроизвод
ственных резервов для обес
печения выхода по основным 
показателям на уровень, пре
дусмотренный в пятилетием 
плане». Согласно этой програм
ме цех за пятилетку даст при
рост к 1975 году: по выпуску 
валовой продукции на 34,4 
процента, по производительно
сти труда на 34,5.

Много придется потрудиться 
коллективу цеха, и в частно-

Предусматривается и такое
мероприятие. Изготовление

сти бригаде В. М. Кудрина,
чтобы достичь этих показате
лей. Например, в программе 
цеха есть такой пункт: «Внед
рить план НОТ № 309 на ра
бочее место бригады Кудри
на». Это даст, во-первых, зна
чительное снижение трудоем
кости, а, во-вторых, естествен
но, потребует от бригады оп
ределенных усилий.

заготовок и все вторые опе
рации будут переданы в дру
гой цех. Это освободит ко
тельщиков от посторонних опе
раций и позволит увеличить 
выпуск продукции.

В социалистических обяза
тельствах бригады В. М. Куд
рина на 1978 год есть запись, 
впрямую относящаяся к ком
плексной программе, принятой 
по всему цеху: «За счет сов
мещения профессий, совер
шенствования организации тру
да, снижения трудоемкости из
готовляемых узлов повысить 
производительность труда на 
4 процента».

Вот как «расшифровывает» 
это обязательство сам Вениа
мин Михайлович: «Кое-где час
тенько случается: нет Иванова 
или Петрова, и бригада стоит 
А мы ведь постоянно ратуем 
за сокращение внутрисменных 
простоев. В нашей бригаде их 
не бывает. У нас, перефрази
руя поэта, каждый и стропаль, 
и вальцовщик, и электроприх- 
ватчик, и резчик на ножах... 
Приходит молодой парень в 
бригаду, и мы сразу начинаем 
его комплексно обучать.

Дальше. Труд котельщика 
еще недостаточно механизиро-
ван, прямо скажем. 
Поэтому бригада 
нацелена на поиск; 
усовершенствование

нелегок, 
постоянно 

каждое 
своего

труда мы рассматриваем, как 
маленькую общую победу,

Вот Георгий Насонов недав
но хорошую вещь предложил. 
Раньше сборку стакана с флан
цами мы производили с рас
точкой фланца. А Георгий до
казал, что можно обойтись без 
расточки, убыстрил операцию».

— На бригаду Кудрина все
гда можно положиться, вы
полнит самое трудное зада
ние, — продолжает начальник 
цеха.

Вот пример. За неделю ком
сомольско - молодежная су
мела собрать два сложных уз
ла для вакуум-фильтров, в го 
время как другая бригада не 
смогла справиться с этим зада
нием в течение двадцати пяти 
дней.

— Надо было — сделали,— 
объясняет Вениамин Михайло
вич. — Это ведь вопрос и че
сти бригады, а ею мы доро
жим. Я, честно признаться, не 
помню, когда у нас в послед
ний раз было нарушение тру
довой дисциплины. Стоит пи 
говорить, что к вопросу о про
изводительности труда это 
имеет прямое отношение.

По работе и результаты. К 
60-летию Ленинского комсомо
ла бригада В. М. Кудрина на
метила выполнить свое п.чти- 
летнее задание.

В конце нашего разговора 
А. В. Туголуков сказал:

— У нас в цехе создана но
вая бригада котельщиков. В 
будущем видим ее комсомоль
ско-молодежной. Дело от это
го, уверен, выиграет.

С. АРТЕМОВ.

тонн металлоформ уже отгру
жены.

Жилищное строительство
районе Хим маша никогда 
обходилось без помощи

в 
не

КОМ-
сомолии. Кстати, капитально
му строительству в «Комп
лексной программе...» уделяет
ся немалое внимание. Ведь не 
секрет, что одной из главных
причин увольнения рабочих 

жилья.является отсутствие .... .... 
Вот почему, как только бы-

ло решено строить комплекс
молодежных общежитии, 
вотской комсомол взял

за
ма л

этим объектом шефство. 1550
молодых 
приятия

тружеников 
н молодых

пред- 
семей

улучшат свои жилищные ус
ловия после ввода комплекса.

Возведение комплекса нача
то в конце прошлого года. 
Стройка объявлена заводской 
комсомольской ударной, мо
лодежь уже не раз трудилась
на 
ках.

комсомольских
Члены

субботни-
комсомольского

штаба стройки участвуют в
оперативных 
ководителей

совещаниях ру
строительства.

Как же идут там дела?
Пока медленно. Первая оче

редь комплекса должна быть 
сдана в 1979 году. По наде
яться на то, что сроки не бу
дут сорваны, трудно. Строи
тели не торопятся, а наш 
штаб сшс практически бездей
ствует. Мы редко бываем на 
стройке, не контролируем в*ы- 
полнение графика работ. Да-
же 
но j 
ской

подготовленная спсциаль- 
для ударной комсомола 

i наглядная агитация еше
не вывешена...

Шефство над строительст
вом общежитий продлится 
около трех лет, до 1980 года. 
Так что нам, комсомольцам, 
надо четко определить, как мы 
будем работать, чтобы вве
сти комплекс досрочно и дей
ствовать.

Я. КАТИДИ, 
член комсомольского 

штаба на строительстве 
комплекса общежитий.
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нам -только уго, лодежи и студентов в 
ване.
• МАПУТУ. Разгул 

вавого террора царит в

Га-

кро- 
эти

• БОНН. В ФРГ насчи
тывается значительно боль
ше безработных, чем сооб
щают власти. По данным 
института. занимающегося 
положением на рынке тру
да, наряду с 1.000.000 офи-

дни в расистской Родезии, 
сообщает радиостанция «Го-
лос Зимбабве», 
подразделения

Специальные
Смита проводят

головорезов 
массовые

циально зарегистрирован-
ных безработных, в стране 
существует так называемая 
«дополнительная армия» 
безработных, которая состав
ляет более 650.000 человек. 
К их числу относятся, преж-

облавы сторонников патрио
тического фронта. В приго
родах Солсбери '‘арестованы 
и брошены в концлагеря 
сотни африканцев. В тюрь
мах и концлагерях замуче
ны десятки патриотов.

Патриотический 
заклеймил позором 
вые преступления

фронт 
эти но-

де всего, женщины, 
не могут получить 
юноши и девушки, 
шие школу, лица с

которые 
работу, 

окончив- 
высшим

его марионеток.
Смита и 

На откро*
венный геноцид, к которому 
прибегают каратели, гово
рится в заявлении фронта,

образованием, которые не в 
состоянии найти рабочее 
место после окончания уни
верситетов или институтов.

освооодительные 
ветят усилением

силы от- 
вооружен-

ной борьбы против угнета
телей.

• МАДРИД. В знак про
теста против срыва пред
принимателями переговоров 
о заключении коллектив
ных соглашений более трех 
тысяч строительных рабочих
провинции Севилья
лись приступить 1
Представители ( 
комитета заявили.

К
отказа- 
работе.

стачечного
. что они

прекратят забастовку только 
после того, как убедятся, 
что все положения, преду
смотренные соглашением, 
будут приняты.

« АДЕН. Выставка фото
графии и политического 
плаката, рассказывающая о 
борьбе арабского народа Па
лестины. патриотов Омана и 
других народов за нацио
нальное освобождение, от
крылась в городе Му калла.
Выставка организована 
рамках подготовки к

В

• ЛУАНДА. Неоколониа
листским заговором. на
правленным против нацио-
нально освободительных
движений и всей независи
мой Африки, назвало встре
чу в Париже национальное 
информационное агентство 
Анголы. Африканизирован
ные силы НАТО, отмечает
ся в комментарии, предназ
начены для защиты интере
сов западных монополий в 
Африке, спасения продаж
ных неоколониалистских ре- 
жимов.

Печать, радио и телеви
дение Анголы обращают 
внимание на тот факт, что в 
парижской встрече, участ
ники которой претендуют на 
право решать судьбы кон
тинента, не участвовало ни 
одно африканское государ
ство.

(ТАСС).Всемирному фестивалю мо-

Негры, индейцы, выходцы из стран Латинской Америки по- 
прежнему остаются угнетенной, бесправной категорией насе
ления США. В настоящее время уровень безработицы среди 
негритянской молодежи достигает 40 процентов, среди «чи
канос» (так называют в США выходцев из Латинской Амери
ки) — превышает 10 процентов.

На снимке: негритянская молодежь Вашингтона требует 
предоставления работы, выступает против дискриминации.

Снимок М. БЕГЛОВА. Фотохроника ТАСС.

(Продолжение. Начало в Ла 110)

Н. И. Кузнецов в отряде
За последние годы мне 

довелось много раз выезжать 
в разные города нашей стра
ны. побывать на местах дейст
вий Н. И. Кузнецова, встре
чаться и беседовать с бывши
ми друзьями и боевыми 
сподвижниками героя. Осо
бенно интересными и запоми
нающимися были беседы с 
командиром отряда Дмитри
ем Николаевичем Медведе
вым, под руководством кото
рого действовал Кузнецов, ко
миссаром отряда Сергеем Тро
фимовичем Стеховым.

Известно, что Кузнецов в

туру, великолепно знал поэ
зию. Любил декламировать 
произведения Максима Горь
кого. И еще любил петь. Где 
звучали песни, значит, там и 
Кузнецов. Любимой его пес
ней была «Ревела буря, дождь 
шумел». Пел он вдохновенно, 
дирижируя по обыкновению 
сам себе. Особенно воодушев
лялся, когда доходил до 
слов: •

— Нам смерть не может
быть страшна,

Свое мы дело совершили...

МИРОВАЯ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ПРОТЕСТУЕТ советской стороной, но и го-
сударственным секретарем

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

СЭВ на экранах
телевидения

По приглашению Советского комитета защиты мира в Со
ветском Союзе побывала делегация Бельгийского союза защи
ты мира во главе с его национальным секретарем Жаном 
Дю Бош.

Корреспондент АПН Н. Вихляев 
гийской делегации и попросил их 
прозы.

встретился с членами бель* 
ответить на некоторые во-

нейтронное оружие
ПОД ЗАПРЕТ!
— Сегодня 

общественность 
активную борьбу
ние нейтронного

миролюбивая 
развернула 

за запреще-

Какова, на ваш взгляд,
оружия, 

роль
общественного мнения в деле 
достижения этой цели?

ЖАН ДЮ БОШ:
— Нейтронная бомба не про

сто «улучшенный» вариант 
существующего ядерного ору-
жия. 
новый 
гонки

Она знаменует собой 
качественный скачок 

вооружений. Поэтому
бельгийские сторонники мира 
придают большое значение 
кампании протеста против за
пуска в производство нейтрон- 
ного оружия.

Что касается «гуманности» 
этого изобретения, то извест
но, что оно убивает мгно
венно тех, кто находится в 
эпицентре взрыва, остальных 
ожидает долгая мучительная 
смерть.

Если сначала США запросили 
согласия у европейских союз
ников на производство ней-
тронной бомбы, 
им достаточно 
правительства

то сегодня 
того, чтобы 
европейских

КОММЕНТАРИЙ АПН

стран не сказали решительмо-
го 
здесь

«нет» этому оружию. И
мнение

общественности
миролюбивой 
Западной Ев-

ропы играет серьезную роль, 
ибо некоторые правительства, 
в том числе и наше, пытаются 
не занимать в данном вопро
се твердой позиции,

Весьма опасным, на мой 
взгляд, является предложение
сторонников производства
«чистой» бомбы поставить во
прос о производстве нейтрон
ного оружия на повестку дня 
переговоров с Советским Со-
юзом и другими социалисти-
ческими странами по вопросу
о 
о

разоружении. Речь идет
том, что кое-кто надеется

в обмен на отказ от произ-
водства нейтронной бомбы
заполучить для себя преиму
щество в «классическом» во
оружении, чтобы выравнять 
якобы существующее неравно-
весне сил. Тезис
ном превосходстве
алистических 
полюбившийся 
время западной

стран,

воен- 
соци- 
столь

США Сайрусом Вэнсом, за-

Телевидение в современном 
мире... Кажется, мы уже при
выкли к нему. Не покидая соб
ственной квартиры, путешест
вуем по странам. Не так дав
но смотрели репортаж с Бай
конура: запуск первого интер
национального экипажа космо-

был опровергнут

последнее 
пропаганде, 

не только

явившим, что между 
ком и Западом имеет

Восто- 
место

глобальное равновесие сил, 
включающее в себя в чем-то
преимущество одной, 
то — другой стороны.

чем-

— Как проходит в Бельгии 
кампания за запрещение ней
тронного оружия?

ПЬЕР ГАЛАН, секретарь 
«Движения за мир и развитие»:

— В октябре прошлого года 
по инициативе различных по
литических и общественных
организаций в Бельгии 
развернуто движение 
нейтронной бомбы.

было 
против 

Его ос-
новная цель — объединить уси
лия всех демократических и 
прогрессивных сил нашей стра
ны в борьбе за прекращение 
гонки вооружений, за разору
жение, за мир, безопасность 
и сотрудничество во всем ми
ре. В этом напразлении был 
предпринят ряд инициатив. Так, 
научные сотрудники Свобод
ного университета Брюсселя 
предложили проект конвенции 
о запрещении разработки и 
применения нейтронной бом-
бы. В настоящее
добиваемся, 
рассмотрен

чтобы
время мы 

он был
министерством

иностранных дел Бельгии.
7 мая а Брюсселе состо

ялась общенациональная ма
нифестация в поддержку чрез
вычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН по разоруже
нию. В адрес сессии было
направлено послание 
требований, среди 
требование запретить 
ную бомбу.

с рядом 
которых 

нейтрон-

(АПН).

навтов:
Дрезден 
стиваль.

потом перенеслись в 
на музыкальный фе- 
затем на хоккейные

матчи в Прагу...
Программы голубого экрана 

перешагивают границы благо-
ларя «Интервидению» меж-
думародной организации
стран*— членов СЭВ: Болгарии,
Венгрии. ГДР. Монголии,
Польши. Румынии, Советского 
Союза, Чехословакии, а также 
Финляндии. Не проходит дня.
чтобы в эфире ие
лоди я 
ния».
зать.

позывных 
написанная, 
по мотивам

звучала ме-
«Интервиде- 
кстатн ска- 
украинских

народных песен.
Не так давно в

тсрвидения» создана
группа
ву и 
цип.

рамках «Ии-

по народному 
экономической

рабочая 
хозяист* 
интегра-

Традиционное совещание
этой группы проходило в мае
в Москве, 
стран-участниц

Представители 
обменялись

опытом в пропаганде экономи
ческих достижений, социалис
тического соревнования, обсу
дили программу будущих 
встреч.

Участники совещания при
были в Москву не с пустыми 
руками — они привезли пере
дачи. подготовленные журна
листами телевидения. На цент
ральной студии СССР «Остан
кино» состоялся просмотр и 
творческое обсуждеипие пред- 
ставлеппых программ.

— Одним из главных меро- 
пппятий московского совеща
ния явилась беседа в Совете
Экономической 
ши. —г говорит 
рабочей группы.

Взаимопомо- 
руководнтель 

заместитель
председателя комитета по ра
диовещанию и телевидению

ПОЧЕМУ НЕ ВЕРЯТ ПРЕЗИДЕНТУ
TJE часто государственный
-*-Адеятель оказывается пе

ред такой бездной неверия и 
скептицизма, какая разверз
лась перед президентом США 
Дж. Картером, едва он всту
пил на путь своей антиинфля
ционной политики. Программа 
борьбы с инфляцией была 
объявлена в начале апреля, 
однако, судя по опросам об
щественного мнения, она ни 
в малейшей мере не повлияла 
на умонастроения американ
цев. Более половины их по- 
прежнему убеждены, что рост
цен 
ся в 
тиве 
пами. 
ная 
лар

будет продолжать- 
обозримой перспек-

неослабевающими
И это крайне 

перспектива, ибо 
на внутреннем

«легчает»

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ !

тем- 
мрач-

дол- 
рынке

такой скоростью,
что, по некоторым подсчетам, 
рискует к началу следующего
века потерять три 
своей сегодняшней 
тельной силы. А 
параллельный рост

четверти 
покупа- 

поскольку 
заработ-

ной платы — процесс далеко 
не автоматический, поскольку 
каждую прибавку ее приходит-

В быту он с немецкой пунк
туальностью следил за своим 
внешним видом: всегда был 
аккуратным, подтянутым. Хо
дил легко и стройно. По 
утрам Николай Иванович 
умывался так, как это дела
ют немцы-аристократы. Для 
этого при себе у него имелся 
изящный несессер с набором 
всех необходимых принадлеж
ностей для утреннего туале
та. Освежался дорогими ду
хами.

Когда Николай Иванович 
считал себя уже вполне под
готовленным для выхода в 
город, неожиданно обнару
жилось одно непредвиденное 
обстоятельство: во время сна 
Кузнецов иногда разговари-

ПУТЬ В БЕССМЕРТИЕ
отряд к Медведеву был за
брошен 25 августа 1942 года. 
Ему отводилась особая роль, а 
потому в целях конспирации 
в отряде его знали очень не
многие, да и то как Грачева 
Николая Васильевича.’) Пер
вое время пребывания в лесу 
Кузнецов все еше усиленно 
готовился к своей трудной и 
сложной роли, которую поед- 
стояло сыграть ему в Ров
но. Вот что об этом пас- 
сказал комиссар Сергей Тро
фимович Стехов. С Кузнецо
вым его связывала большая 
дружба. Нередко они вдвоем 
уходили далеко в глубь леса 
и долго говорили по душам. 
Кузнецов рассказывал о 
прошлом, делился планами. 
Стехов очень тепло отзывался 
о Кузнецове, как о выдающем
ся человеке. обладающем 
большим умом. Его отличала 
высокая образованность, на
читанность. Он хорошо знал 
русскую и немецкую литера-

’) В дальнейшем в книге 
Д. Н. Медведева он везде вы
ступает под своей настоящей 
фамилией Н. И. Кузнецов.

В отряде Николай Иванович 
быстро научился разговари
вать на польском и украин
ском языках. В своих дейст
виях Кузнецов всегда был ис
ключительно собранным, все 
взвешивал, проверял, выверял. 
Часто один уходил в лес. На 
вопрос Стехова, зачем он 
уходит, Кузнецов отвечал, что 
в лесу, наедине, он мысленно 
представляет всевозможные 
ситуации, которые могут воз
никнуть при общении с нем
цами в городе, и тут же 
ищет на них ответ.

Изучая устав гитлеровской 
армии. Кузнецов старательно 
отрабатывал произношение от
дельных слов. Он объяснял: 
рядовой фашистский офицер 
эти слова произнесет обычным 
тоном, а поскольку разведчи
ку предстоит выдавать себя 
за офицера нз богатой юн
керской семьи, .то эти же сло
ва он должен будет произно
сить с пренебрежением к лю
дям, при опущенных углах 
губ. И Кузнецов искусно де
монстрировал это, выдвигая 
нижнюю челюсть вперед.

вал, и, конечно, по-русски. Это 
могло его выдать. Перед 
разведчиком встала новая не
легкая задача — заставить 
себя и во сие думать и разго
варивать по-немецки. Для 
этого Николай Иванович при
казал дневальным ночью бу
дить его через каждые 20— 
30 минут, чтобы глубоко не 
засыпать, и в это время он 
самовнушением тренировал 
свой мозг. Но как узнать, за
ставил он себя во сне думать 
по-немецки пли нет?

Решили провести ряд экс
периментов. Спящего облива
ли холодной водой, огнем 
прижигали голые ноги. Это 
делалось для того, чтобы у 
сонного вызвать резкий ис
пуг и проверить, на каком 
языке он произнесет первые 
слова. Было трудно, нечелове
чески трудно, но. обладая во
левым характером, Кузнецов 
заставлял себя и во сне ду
мать и разговаривать по-не
мецки.

ВНР Карой Медери. — Дело в 
том, что телевизионные студии 
братских стран готовятся от
мстить знаменательное собы
тие в жизни народов социалис
тического содружества—30-ле- 
тие Совета Экономической 
Взаимопомощи. Мы обрати
лись в СЭВ с просьбой проин- 
формировать пас о важнейших
направлениях 
сотрудничества 
ских стран в о 
международном 
труда.

экономического 
соииалистиче- 

роли СЭВ в 
разделении

В штаб-квартире Совета 
Экономической Взаимопомощи 
представителей «Интервиде
ния» попнял заместитель секре
таря СЭВ Ежи Шопа. Он от
метил большое значение 
средств массовой информации 
в области пропаганды идей со-

ПРАЗДНИК

«Я лиру посвятил 
народу своему»
На днях исполнилось 179 

лет со дня рождения вели
кого русского поэта А. С. 
Пушкина. В этот день во мно 
гих городах нашей страны 
прошли праздники поэзии. 
Но больше всего любителей 
литературы собралось в Ми
хайловском, чтобы еще и 
еще раз пройти по аллее 
А. Керн, побродить по ме
стам, где любил бывать поэт.

Много цветов в этот день 
было положено и к памят
нику Александру Сергеевичу 
Пушкину в лицейском саду 
Царского Села, ныне город 
Пушкин. У памятника, откры
тие которого состоялось еще 
в 1900 году.

НА СНИМКЕ: липовая аллея 
(аллея Керн] в Михайлов
ском.

Снимок В. БАГРОВА.
циалнстическои экопомиче-
ской интеграции, рассказал о 
современном этапе сотрудниче
ства, о деятельности интерна
ционального коллектива спе
циалистов. работающих в Мо
скве, о юбилейных меропрмя-
тиях Совета 
Взаимопомощи.
идет подготовка 
ла сборников.

Экономической 
В частности, 

к изданию ря- 
посвяшенных

30-летию международной эко
номической организации со
циалистических стран. Специа-
лн.зпповапные выставки
«СЭВ — 30 лет» намечено про
вести в Организации Объеди
ненных Наций в Нью-Йорке.
Булут выпущепы юбилейные
марки и открытки.

— Секретариат СЭВ. — под
черкнул Гжи Шопа, — наме
рен оказать содействие всем 
органам массовой информации 
в подготовке статей и брошюр, 
фильмов и телевизионных пе
редач. посвященных проблемам 
социалистической экономиче-
ской интеграции.

ю. синяков, 
В. СТРЕЛЬЧУК. 

(АПН).

ся вырывать с боем у пред
принимателей и правительства, 
рядовой гражданин США 
смотрит в будущее с нарас
тающей тревогой. «Редкий 
американец, достаточно бога
тый и дальновидный, чтобы 
покупать картины эпохи Ренес
санса, китайский фарфор или 
африканские алмазы —■ писал 
недавно американский Журнал 
«Тайм», — может быть, все 
еще зарабатывает на инфляции, 
но почти для всех остальных 
неумолимый рост цен превра
щает экономическую жизнь в
изнурительную гонку, ко-
торой приходится бежать все 
быстрее, лишь бы не от
стать».

Президент, возможно, встре
тил бы больше понимания, 
предложи он задыхающейся 
в этой гонке Америке трезвый 
и объективный анализ сложив
шегося положения и систему 
действенных мео. Однако ни 
того, ни другого до сего вре
мени не последовало.

Говооя о причинах инфля
ции, Белый дом, как обычно, 
начинает со ссылок на удоро-

Рассказ 
Марии 
Фортус

Мария Александровна Фор
тус находилась в отряде до 
апреля 1943 года, была пар
торгом. Известно, что основой 
для сюжета кинофильма «Са
лют, Мария!» послужила ее 
удивительная жизнь.

Еще до Великой Отечест
венной войны она была на
граждена орденом Ленина и 
орденом Красного Знамени.

Мария Александровна Фор
тус рассказала мне несколько 
эпизодов из жизни отряда. 
Вот, например, один:

— Однажды произошел та
кой случай. Прилетевший в 
отряд ноЧью самолет при 
посадке потерпел аварию. 
Экипаж и пассажиры отдела
лись легкими ушибами. О ре
монте самолета не могло быть 
и речи. Командир отряда 
приказал снять все необходи
мое оборудование, вооруже
ние, боеприпасы и самолет 
сжечь, чтоб он не достался 
врагу. По пламя неожиданно 
поднялось выше леса. Это мог
ли заметить фашисты. Поэто
му командир решил переве
сти отряд в другой район. 
Переход предстоял через на
селенные пункты, где могли 
быть предатели. Надо было 
как-то заставить местное на
селение хотя бы временно 
покинуть свои места. Немцы 
это могли сделать просто, си
лой оружия. Партизаны же 
так поступить не могли. По
советовавшись с Н. И. Куз
нецовым, Медведев пошел на 
хитрость. Накрыли дорогим 
ковром пароконную бричку, на 
заднее сидение сели Кузнецов 
и я. За кучера в форме по
лицая был партизан Николай 
Приходько. Когда выехали из 
леса. Николай Иванович снял 
с себя комбинезон и оказался 
в мундире немецкого офицера 
с погонами обер-лейтенанта. 
Дорогой Кузнецов расспраши

жание нефти, 
годится лишь 
ленных. По

Но 
для

этот довод 
неосведом-

оценкам же
серьезных западных экономис
тов, за счет этого фактора 
можно «списать» лишь об
щего прироста внутренних цен 
в США. Ссылаются далее на 
«нехватку сельскохозяйствен
ных продуктов и промышлен-
чый бум», < 
сколько лет

обусловившие не-
назад

ное увеличение
значитель- 
ст'оимости

сырья на мировом рынке. Од
нако сейчас правительство вы
нуждает фермеоов сокращать 
засеваемые площади под 
предлогом «перепроизводст
ва» зерна цены на сырье от
носительно стабилизировались, 
(а темпы инфляции в США ни
как не опкекаются ниже семи 
процентов). Кивают на паде
ние курса американской валю
ты — что ж, это серьезный ар
гумент, но разве кризис дол
лара вызван какими-либо сто
ронними обстоятельствами, а 
не развитием экономической 
ситуации в самих Соединенных 
Штатах?

Наконец, есть еще один,

поистине «неотразимый» до-
знаменитая теория ка*

русели, раскручиваемой яко
бы по очереди предпринима
телями и трудящимися. Пои 
этом намекают, что если бы, 
мол, профсоюзы были посго- 
вор 'ивее в борьбе за повыше
ние заработной платы, то и ка
питалисты, пожалуй, переста
ли бы безбожно вздувать це
ны на сбываемую ими про
дукцию. Именно об этом гово
рил президент США. высту
пая с «антиинфляционной» 
речью в Амеоиканском обще
стве газетных редакторов. Но 
он сам же привел цифру, ясно 
показывающую, кому выгодна 
карусель цен. Несмотря на все 
иэле,'жчи инфляции, реальные 
или мнимые, прибыли корпо
раций только за один год вы
росли « среднем на 15 про
центов!

Именно в погоне монополий 
за все более высокими прибы
лями корень зла. Буквально 
накануне выступления прези
денте объявилв об очередном 
повышении цен на сталь (а 
следовательно, — по цепоч-

ке — и на всю продукцию, из
готовляемую из стали) компа
ния «Юнайтед Стейтс стил». 
За ней тут же последовала 
«Нэшнл стил». Прекрасная ил
люстрация к практике так назы
ваемого лидерства в ценах, 
когда все крупные компании 
одной отрасли ориентируются 
на цены, устанавливаемые наи
более мощной корпорацией, 
выкачивая вес больше денег 
из кармана потребителей. <На-
меое«ия администрации уго- щ
ворить обе стороны «проявить 
сдержанность», на что делает
ся основной упор в програм
ме Картера, выглядят в этом 
свете довольно лицемерными. 
И о том, что монополии от
нюдь не собираются следо
вать благим призывам, нагляд
но свидетельствуют только что 
опубликованные данные о по
вышении оптовых иен в США 
в апреле — на 1.3 процента, 
самый большой скачок за пос
ледние три с половиной года.

Немудрено,
Бостона до 
скептически 
ми. слыша г

что люди от
> Сан-Франциско 

пожимают плеча- 
пылкие обещания

решить проблему № 1 амери
канской экономики.

вал меня о гражданской вой
не, о борьбе с бандами пет
люровцев и гайдамаков на 
Украине.

Был он простым, очень лю
бознательным собеседником. 
Но как только мы стали 
подъезжать к первому селу, 
Кузнецов на глазах преобра
зился. Фуражку надвинул 
низко на глаза, весь выпря
мился, голову вскинул вверх. 
Взгляд его сделался жест
ким, колючим, а в руках по
явился стек, которым он по
хлопывал по голенищам до 
блеска начищенных сапог. Мне 
предстояла роль переводчицы 
с немецкого на украинский.

В селе Кузнецов приказал 
прислать к нему старосту. 
Тот быстро появился, бормо
ча: «Герр офицер... Герр офи
цер!.. Что прикажете?». Куз
нецов объявил, что он назна
чен новым комендантом райо
на, и закричал: «У вас 
кругом партизаны, а вы их 
прикрываете! Вы все заодно с 
ними!» Я едва успевала пере
водить. Кузнецов продолжал:

«Ночью в лесу горел боль
шой костер... Вы видели это! 
Почему не сообщили в комен
датуру? Сегодня вечером че
рез село пойдет немецкая ко
лонна. и чтоб в это время не 
было в селе пи одного челове
ка. Если же не будет выпол
нен мой приказ, то я сожгу

все дома дотла, а вас пере
вешаю, сотру в порошок!». 
При этом он несколько раз 
ударил старосту стеком.

— Сделаем, исполним, гос
подин комендант! — повторял 
перепуганный староста. Но вот 
Кузнецов вскочил в бричку, 
ткнул стеком кучера и корот
ко приказал: .«Поехали даль
ше...».

Задание командира было 
выполнено, и потом отряд 
благополучно прошел по на
меченному маршруту...

— Я часто думала, — гово
рит Мария Александровна, — 
какой же силой воли, каким 
умом, какими способностями 
надо было обладать, чтобы так 
умело, прямо на глазах пре
ображаться в фашиста.

* * *
Встретился я и с команди

ром потерпевшего аварию са
молета, о котором мне рас
сказала Мария Александров
на. Он теперь подполковник 
авиации в отставке. Иван Ни
колаевич Владимирцев.

«В 1942 году, — рассказы 
васт Владимирцев. — я был 
командиром самолета ЛИ-2. 
Обслуживал отряд Медведе
ва, забрасывал партизан в 
глубокий тыл противника. А 
во время подготовки они со
вершали тренировочные прыж
ки с парашютом с пилотируе
мого мной самолета. Во время

В. БЕГИШЕВ, 
обозреватель АПН.

таких тренировочных полетов 
я и повстречался с Николаем 
Ивановичем Кузнецовым. Мне 
довелось и забрасывать его с 
группой разведчиков в отряд 
к Медведеву. Той же осенью 
при очередном рейсе в тыл 
врага ночью подготовленную 
посадочную площадку неожи
данно затянуло туманом, са
дились вслепую, и самолет по
терпел аварию. Весь экипаж 
вынужден был стать партиза
нами. В отряде я вновь встре
тился с Кузнецовым. Бывало, 
что мы с ним жили в одной па
латке. При разговорах он умел 
великолепно преображаться 
то в аристократа с подчерк
нутым пренебрежением к лю
дям. то еше в кого-нибудь.

Сейчас-то мне понятно, по
чему Кузнецов вел себя имен
но так: он привыкал к облику 
обер-лейтенанта Пауля Зи
берта.

И. ТЮФЯКОВ.

НА СНИМКАХ: Иван Ни
колаевич Владимирцев, коман
дир самолета, обслуживавшего 
отряд Медведева: парторг от
ряда Мария Фортус: Н. И. 
Кузнецов (Пауль Зиберт).

(Продолжение следует).

Наш тепловоз,
вперед лети

В октябре нынешнего года 
исполняется столетне Сверд
ловской железной дороги. В 
честь этой знаменательной 
даты в правофланговом от
ряде имени Павлика Морозо
ва пионерской дружины шко
лы №6! Сухого Лога .прове
ден классный час «Свердлов
ской железной дороге — 100 
лет»,

К этому событию ребята. 
готовиЛФсь долго. Побывали 
на экскурсии на железнодо
рожной станции, увидели, как 
трудятся здесь люди . различ
ных профессий — машинисты 
тепловозов и электровозов, 
осмотрщики вагонов, состави
тели поездов, познакомились с 
работой дежурного по стан
ции, с любопытством наблю
дали за пультом управления в 
диспетчерской.

На свой классный час пно-, 
неры пригласили ветеранов- 
железнодорожников, начальни
ка вокзала В. Н. Головати
ну и бывшего машиниста С. Г. 
Старкова. С интересом слу-' 
шали школьники беседу об 
истории развития железнодо
рожного транспорта в нашей 
стране. Затем учащиеся На
таша Крушевская, Марина 
Сабатова делились своими 
знаниями об истории разви
тия железнодорожного
транспорта на Урале, которые
они почерпнула из книг и 
встреч с железнодорожниками. 
Потом гости и пионеры смот
рели па экране почетные паро
возы. которые поставлены на 
вечную стоянку за особые 
заслуги.

И этот классный час — не 
случайный эпизод в жизни ре
бят.

На протяжении всего учеб
ного года в школе № 61 ве
лись факультативные заня
тия. На них пионеры знако
мились с устройством различ
ных типов тепловозов, полу
чали знания по различным 
железнодорожным професси
ям. Занятия здесь вел комс
орг железнодорожной стан
ции А. И. Кулябин.

Учащиеся закончили 40- 
часовую программу первого 
года обучения и летом поедут 
работать практикантами на 
малую Свердловскую дорогу.

М. ДЕМИН.

ГАСТРОЛИ

По городам
Украины

Лето — поре гастролей, по
ра новых интересных встреч. 
Для работников Нижнетагиль
ского драматического теат
ра имени Д Н. Мамина-Сиби
ряка оно началось гастролями 
по Пригородному району. 
За две недели артистам теат
ра предстоят встречи с тру
жениками полей пятнадцати 
населенных пунктов района.

Впереди у театра гастроль
ные поездки по Украине, 
выступления в Хмельницком, 
Кривом Роге. Одновременно 
будет идти подготовка к 
тридцать третьему театрально
му сезону. Уже сейчас на
чалась кропотливая работа 
над комедией Педро Кальде
рона «Дама - невидимка», 
пьесой Л. Н. Толстого «Власть 
тьмы» и инсценировкой Ю. Ко
рякина по роману Достоев
ского «Преступление и на
казание».

П. ГНЕЗДЮКОВ.
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]♦ СОРЕВНОВАНИЯ СЕЛЬСКИХ ВОЛЕЙБОЛЬНЫХ 
КОМАНД НА ПРИЗЫ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

ЧЕМПИОНЫ 
ЖИВУТ НА СЕЛЕ

...Удар — в «блок»! Еще — Команда у нас подоб- 
удар, и неотразимый теперь ралась дружная, дисципли- 
уже мяч касается деревян- нированная, — рассказывает 
ного настила. Сигнал арбит- Загудаев. — Тренируются 
ра — игра окончена. По- ребята аккуратно — 3—4 
следняя игра большого во- раза в неделю. Кто они? Сер- 
лейбольного турнира. Раду- гей Дегтярев — агроном, 
ются победители, поздрав- Владимир Прогрессов—шо- 
ляют друг друга. Победите- фер. Петр Шалапугин — 
ли — это команда опытно- начальник железнодорожно- 
производственного ховяйст- го участка завода подъемно- 
ва «Пышминское». А затем, транспортного оборудования 
как водится, было торжест- сельхозтехники. Николай 
во: чемпионам и призерам Киселев и Александр Поро- 
вручили насады. шин — учащиеся сельского

Так завершился финал 
традиционных областных со- 

' стязаний сельских волейбо
листов на призы газеты «На 
смену!»

Спор у сетки вели самые 
сильные команды, которые 
добились этого права, выиг
рав турниры в пяти террито
риальных зонах. Нынешние 
соревнования, как утверж
дают их организаторы, были 
самыми массовыми: на всех 
этапах сельских волейболь
ных игр выступило в общей 
сложности более 25000 че
ловек! Спортивную честь сво
их команд защищали рабо
чие совхозов и колхозов, пти
цефабрик, учащиеся сельско
хозяйственных техникумов и 

I школ, представители других 
сфер аграрного производст
ва.

Возраст участников — са
мый разный: от мала до ве
лика. Иным спортсменам 
едва исполнилось шестнад
цать. Но были и волейболи
сты «со стажем», ветера
ны...

Вернемся, однако, к фи
налу. Он проходил в Пышме, 
центре большого сельскохо
зяйственного района нашей 
области. Трехдневная борь
ба у сетки завершилась по
бедой спортсменок Нижнета
гильского мелькомбината и, 
как мы уже говорили, хо
зяев состязаний, волейболис
тов ’ опытно-производственно
го хозяйства «Пышминское». 
Обе команды прошли тур
ниры без поражений, убеди
тельно переиграв всех своих 
соперников.

С тагильчанками погово
рить не удалось: закончив 
последний матч, они поспе
шили домой. «Выиграли та
гильские девчата заслужен
но, сильная у них команда, с 
хорошим подбором игро
ков», — такую оценку дал 
выступлениям чемпионок 
представитель облсовета 
«Урожай» Владимир Гор
бенко.

Добрые слова в свой адрес 
заслужили и хозяева турни
ра— волейболисты Пышмы. 
Интересно, что среди них 
был и заместитель председа
теля Пышминского райиспол
кома Владимир Павлович 
Загудаев. Он. как мне сказа
ли, горячий поборник физ
культуры и спорта, охотно 
выступает в различных со
ревнованиях. Волейбол — 
его главное спортивное увле
чение. Владимир Павлович 
играет в составе сборной 
волейбольной команды рай
онного центра. А в минув
шем сезоне вместе со своими 
товарищами он участвовал в 
республиканском волейболь
ном турнире сельских спорт- 
1сменов.

♦ ФУТБОЛ. ПЕРВАЯ ЛИГА

Перед турне
Сыграны еще два матча, ко

торые подвели красную черту
ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
Положение

«Крылья Советов» (Куйбышев) 
♦Кубань» (Краснодар) 
СКА (Ростов-на-Дону) 
«юрпедо» (Кутаиси) 
«Карпаты» (Львов) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Динамо» (Минск) 
«Кузбасс» (Кемерово)

УДАР! ЕЩЕ УДАР! Снимок Л. БАРАНОВА.

профтехучилища, Александр 
Варлаков, Анатолий Загу
даев и Эдуард Кипрушкин — 
строители. Кстати, Эдуард у 
нас — играющий тренер. 
Коренной пышминец он в 
свое время много поездил по 
стране, тренировал волей
больные команды и на севе
ре и на юге, но вот вернул
ся в родные края. Год рабо
ты с нашим коллективом не 
прошел, как видите, даром...

Успех пышминцев, думает
ся, не случаен, волейбол у 
них —самый популярный вид 
спорта. Зимний чемпионат 
района проводится в три кру
га, да еще и с разъездами. 
В День Советской Армии 
лучшие команды оспаривают 
Кубок, ну а летом начинают
ся массовые игры на первен
ство колхозов и совхозов, 
различных сельскохозяйст
венных предприятий. Заме
тим. что на спортивной карте 
Пышминского района — 16 
низовых коллективов физ
культуры. И как с гордостью 
говорит председатель район
ного спорткомитета Алек
сандр Федорович Карелин, в

под четырнадцатым туром 
чемпионата. Эти игры не нару
шили закономерности тура, в 
котором все хозяева поля 
одержали победы: «Метал-

на 9 июня.
И. в Н. П. м. О.
13 9 2 2 19 — 8 20
13 8 4 1 22 — 9 20
13 6 5 2 21 — 11 17
13 6 4 3 19 —15 16
13 6 3 4 15 — 12 15
13 6 3 4 16 — 14 15
13 5 5 3 19 — 14 15
13 6 2 5 16 — 12 14

большинстве из них спорт j 
сейчас — на подъеме, про
водятся состязания не толь
ко по волейболу, футболу, 
легкой атлетике, традицион
ным для сельчан видам, нои 
по многоборью комплекса 
ГТО. Впрочем, это подтверж
дает и присужденное в ми
нувшем году пышмпнцам 
второе место по итогам со
циалистического соревнова
ния среди сельских районов 
ДСО облсовета «Урожай».

Видимо, не случайно, что 
турнир волейболистов в 
Пышме прошел на высоком 
уровне. В этом большая за
слуга партийных и советских 
организаций районного цент
ра, которые заблаговремен- | 
но подготовились к встрече 
гостей (а их, между прочим, 
было около ста).

Комментируя итоги тур
нира, его главный арбитр 
Василий Лубенцов отметил 
возросший, в целом, уровень 
мастерства сельских волей
болистов. «К примеру, в про
шедших состязаниях. — ска
зал он. — немалых успехов 
добились спортсмены Крас- 1 
ноуфимского совхоза-техн.и- I 
кума, с которыми вот уже 
несколько лет плодотворно ; 
работает выпускник факуль
тета физического воспитания : 
Свердловского пединститута jI 
Владимир Киселев. У муж-т 
ских команд четвертое место ; 
завоевали волейболисты из j 
Новой Ляли, а ведь они де- | 
бютировали в соревнованиях j 
такого масштаба».

Примечательно, что толь- : 

ко победители: тагильчанки 
и пышминцы, были, так ска
зать, вне конкуренции, выиг
рав у своих соперников с 
убедительным преимущест
вом. Матчи остальных кол
лективов прошли в исключи
тельно упорной борьбе, об 
этом, впрочем, говорит и 
плотность результатов в 
итоговой таблице розыгры
ша.

Женские команды. I мес
то — Нижний Тагил — 4 
очка, на очко меньше у 
спортсменок Свердловского 
сельхозинститута. Далее 
идут команды Красноуфим
ска (2), Пышмы (1) и Ир
бита (О).

Мужские команды. Пыш
ма — 5 очков. По три очка 
набрали коллективы Красно
уфимска и Нижнего Тагила. 
На четвертом месте — во
лейболисты Новой Ляли — 
2 очка и по одной победе на 
счету у команды Ирбита и 
Талицы.
Новых спортивных успехов 
вам, друзья!

В. ДЕМИН.

лург»' в Запорожье обыграл 
футболистов «Колхозчи» — 
2:1, а армейцы Ростова-на-До
ну нанесли поражение спар
таковцам из Орджоникидзе— 
3:0.

«Терек» (Грозный) 
«Таврия» (Симферополь) 
«Жальгирис» (Вильнюс) 
«Памир» (Душанбе) 
«Спартак» (Ивано-Франковск) 
«Шинник» (Ярославль) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
СКА (Одесса) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Колхозчи» (Ашхабад) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Динамо» (Ленинград)

В ЧЕСТЬ ФЕСТИВАЛЯ
В воскресенье стартовал ве

лопробег Свердловск—Моск
ва, посвященный XI Всемирно
му фестивалю молодежи и 
студентов в Гаване. Маршрут 
велопробега проходит через 
восемь областей РСФСР и три 
автономные республики, по ме
стам боевой и трудовой славы 
советского народа, через об
ластные, республиканские и 
районные центры. Это Злато
уст, Уфа, Набережные Челны, 
Казань, Чебоксары, Горький, 
Владимир, Москва.

Участие в велопробеге при
нимают комсомольцы - активи
сты, победители первого этапа 
социалистического соревнова
ния в честь 60-летия ВЛКСМ, 
передовики производства, 
ударники коммунистического 
труда: В. Гребенщиков —
модельер, В. Еркин — груп- 
комсорг отдела главного ху
дожника — ювелир-закрепщик, 
член заводского комитета ком
сомола, награжден медалью 
«За трудовое отличие», В. Бур
цев — инженер отдела труда 
и зарплаты, член заводского 
комитета комсомола, Р. Иска
ков — модельер отдела глав
ного художника, передовик 
троизводства, С. Жунати —

Юрий ИСАКОВ: « БУДУ
БОРОТЬСЯ
ЗА ВЫСОТУ»

Любители легкой атлетики хорошо знают имя прыгуна с 
шестом, свердловского армейца Юрия Исакова. Мастер спор
та международного класса, он уже более десятка лет представ
ляет Средний Урал на самых ответственных соревнованиях — 
чемпионатах страны. Кубках Европы, Олимпийских играх. Зи
мой прошлого года он прыгнул в легкоатлетическом манеже 
спортивного клуба «Уралмаш» на 545 см. что стало лучшим 
достижением сезона в мире длч закрытых помещений. Про
шедшее лето принесло ему победы в матчах СССР — ФРГ с ре
зультатом 550 см, в полуфинале Кубка Европы — 540 см.

Известно, что легкоатлеты постоянно выступают зимой, но 
Исаков нынче не принял участия нив одном старте, и только 
совсем недавно выступил на открытии летнего спортивного 
сезона в Свердловске и на Спартакиаде Уральского военного 
округа в Челябинске.

Наш корреспондент Владлен Козинец встретился с Юрием 
Исаковым и попросил его ответить на несколько вопросов.

— Скажите, пожалуйста, 
Юрий, чем вызван столь дли
тельный перерыв в вашем спор
тивном календаре?

♦ VII ЛЕТНЯЯ 
СПАРТАКИАДА 
НАРОДОВ РСФСР 

Спор 
богатырей

Команды Гороблагодатского 
рудоуправления (Кушва), Ки- 
ровградского мелькомбината, 
Качканарского спортклуба 
«Горняк», Красиоуральского 
мелькомбината. Невьянского 
цементного завода, рудника 
имени III Интернационала и 
спортклуба «Уралец» из Ниж
него Тагила на помосте До
ма спорта Нижнетагильского 
металлургического комбината 
оспаривали лично-командное 
первенство территориального 
совета ДСО «Труд» по тяжелой 
атлетике.

С опытными мастерами на 
помост выходили и юные сила
чи, и порой одерживали победу, 
как случилось в весовой кате
гории до 52 кг, где на высшую 
ступеньку пьедестала почета 
поднялся 16-летний качканарец 
Сергей Заботнн. В других ве
совых категориях сильнейшими 
стали Ренат Зарипов (Киров- 
град) с суммой двоеборья 
182,5 кг, Александр Сергеев 
(Кушва) — 195 кг, Николай 
Широков (Красноуральск) — 
237,5 кг.. Павел Лобошов — 
265 кг, Владимир Клешевни- 
ков — 272,5 кг, Владимир Ко
лосов — 265 кг (все из «Ураль
ца») и Владимир Строганов — 
305 кг (Кушва).

В. ЗАВЬЯЛОВ.
Нижний Тагил.

«Уралмаш» после победы 
над спартаковцами из Ивано- 
Франковска переместился на 
15-е место. Сейчас свердлов
чане проведут двухтуровое
турне на выезде.

14 6 2 6 17 — 20 14
13 5 4 4 20 — 14 14
13 3 8 2 15—12 14
14 3 8 3 12 — 11 14
13 5 2 6 14—23 12
13 3 5 5 8 — 13 11
13 4 2 7 9 — 15 10
13 3 3 7 12—19 9
13 2 5 6 9—18 9
14 2 5 7 13 — 21 9

13 3 2 9 10—18 8 [
13 2 4 7 12 — 19 8* 

ювелир - монтировщик, удар
ник коммунистического труда. 
Велопробег возглавит секре
тарь комитета комсомола 
Свердловского ювелирного за
вода И. Горячкин. Совместно 
проделанный участниками путь 
велопробега будет равен рас
стоянию от Москвы до Гава
ны — 12 тысяч километров. 
Девиз велопробега: «Тебе, фе
стиваль, наши трудовые и 
спортивные успехи». Цель по
хода комсомольцев: пропаган
да идей фестиваля, проходя
щего под девизом: «Моло
дежь планеты за антиимпериа
листическую солидарность, 
мир и дружбу», который заж
жет свой факел 28 июля на 
Острове свободы в ее столи
це Гаване.

Участники велопробега будут 
проводить беседы и лекции, 
на встречах с молодежью тех 
населенных пунктов, через ко
торые будет проходить мар
шрут, о стране фестиваля — 
Кубе, о жизни и труде ее ге
роического народа, о пробле
мах мирового молодежного 
движения и задачах молоде
жи страны в свете решений 
XVIII съезда ВЛКСМ. Завод
ской кинооператор - фотограф

— Еше минувшей осенью я 
получил несколько травм. Не 
успел их залечить, как появи
лись новые... Тогда я твердо

♦ ГОРОДСКИЕ ФИНАЛЬНЫЕ ИГРЫ ДЕТСКИХ 
ДВОРОВЫХ КОМАНД ПО ФУТБОЛУ НА ПРИЗЫ 
ВСЕСОЮЗНОГО КЛУБА «КОЖАНЫЙ МЯЧ».

«РАКЕТА»
И «ДРУЖБА»

На двух футбольных аренах Свердловска состоялись 
городские финальные игры детских дворовых команд по 
футболу на призы Всесоюзного клуба «Кожаный мяч».

Тысячи юиых поклонников футбола приняли участие в 
соревнованиях на первенство школ, улиц, районов, н 
только самые лучшие из них завоевали право выступить 
в финале городского турнира.

На Центральном стадионе 
Свердловска проходили со
стязания по младшей возра
стной группе. С первых игр 
лидерство уверенно захвати
ла команда «Ракета» (Чка
ловский район). Во встрече с 
«Форвардом» (Железнодо
рожный район) чкаловцы 
уверенно победили — 4:0. 
Это крупное поражение вы
било юных футболистов 
«Форварда» из колеи и, на
брав в предварительных 
встречах всего 1 очко, прош
логодние чемпионы города 
закончили выступление. «Ра
кета», затем уверенно побе
див «Гайдар» (Орджоникид- 
зевский район), «Урал» (Же
лезнодорожный район), вы
шла в финал с отличной раз
ницей мячей — 7:0.

В другой подгруппе борь
ба была более упорной: 
команды «Огонек» (Октябрь
ский район), «Чайка» (Ки
ровский район) и «Алмаз» 
(Ленинский район) набрали 
по 4 очка. Причем одинако
вые показатели забитых и 
пропущенных мячей имели 
«Огонек», «Чайка». Все ре
шил их очный поединок, а 
его со счетом — 1:0 выиг
рал «Огонек». Вот каким не
легким оказался путь этой 
команды к финалу.

Однако, в финальных мат
чах острой борьбы не полу
чилось. В игре за первое 
место «Ракета» уверенно 
выиграла у «Огонька» — 
4:0 и завоевала звание луч
шей команды города.

Новые чемпионы не пер
вый год уверенно выступают 

А. Садовников на всем мар
шруте от Свердловска до Мо
сквы будет снимать любитель
ский фильм о велопробеге. 
Заключительным этапом про
бега явится рапорт комсомоль
ской организации Свердловско
го ювелирного завода ЦК 
ВЛКСМ и вручение сувенира- 
подарка Оргкомитету XI фе
стиваля в Москве для после
дующей передачи его в дар 
XI фестивалю молодежи и сту
дентов в Гаване.

Щедра и богата уральская 
земля, несметные богатства 
дарит она умным и талантли
вым людям. Вот и возникла 
мысль сделать сувенир-пода
рок фестивалю на далекой Ку
бе из прекрасных уральских 
самоцветов.

Эскиз сувенира-подарка соз
дал художник комсомолец 
В. Устюжанин. Сувенир сим
волизирует нерушимую друж
бу советской и кубинской мо
лодежи — единство прогрес
сивной молодежи всего мира.

Молодежь завода с энтузи
азмом отнеслась к велопробе
гу Свердловск — Москва. Ком
сомольцы изготовили памятные 
значки, отображающие симво
лику XI фестиваля и велопро

новациях зимнего легкоатлети
ческого сезона. Однако трени
ровки не прекратил, постепенно 
увеличивая нагрузки, чтобы к 
лету полностью «восстановить
ся», обрести хорошую спортив
ную форму.

А сезон для советских лег
коатлетов предстоит напря
женный: много внутрисоюзных

в соревнованиях, и в этом 
прежде всего заслуга их на
ставника, тренера-общест
венника Ю. И. Сырова, уде
ляющего ребятам много вни
мания. Третье место заняла 
команда «Гайдар», также 
уверенно обыгравшая коман
ду «Чайка» — 3:0.

Определены и лучшие игро
ки турнира. Самым надежным 
вратарем признан Вова Федо
ров («Форвард»), лучшим за
щитником — Сережа Снегирев 
(«Огонек». Октябрьский район), 
полузащитником — Саша 
Дмитриев («Огонек». Верх- 
Исетский район). нападаю
щим — Андрей Андреев из 
«Ракеты». Больше всех мя
чей — 6 забил нападающий 
команды «Огонек» (Октябрь
ский район) Женя Похолков.

Команды средней возра
стной группы провели свой 
финал на стадионе завода 
«Пневмостроймашина». Уча
стники финала на первом эта
пе были разделены на две 
подгруппы, победители кото; 
рых после однокруговых 
турниров встретились между 
собой в решающем поедин
ке. Прошлогодний победи
тель городского турнира 
команда «Искра» (Чкалов
ский район) довольно уве
ренно побеждала своих со
перников по подгруппе и за
няла первое место. Она вы
играла V команд «Искатель» 
из Ленинского района — 
2:0, «Юность» (Октябрьский 
район) — 3:1 и «Гайдар» 
(Орджоникидзевский рай
он) — 1:0.

Во второй подгруппе с 
первой игры обратила на се
бя внимание команда «Бра
тишка» из Чкаловского рай

бега Свердловск — Москва. 
Подготовлены наглядная аги
тация, фотодокументы, плака
ты, лозунги, посвященные го
роду XI фестиваля — Гаване 
и международному движению 
молодежи за мир, проведен 
комсомольско - молодежный 
субботник, 320 рублей пере
ведены в фонд фестиваля.

И сегодня наши комсомоль
цы горячо поддержали иници
ативу молодых рабочих депо 
Москва - Сортировочная о 
проведении Всесоюзного Ком
сомольск© - молодежного суб
ботника в честь XI Всемирно
го фестиваля молодежи и сту
дентов в Гаване, который бу
дет проходить по всей стране 
24 июня. Средства, заработан
ные на этом субботнике, будут 
перечислены в фонд фестива
ля. Возвращение участников 
велопробега Свердловск —

соревнований, международных, 
матчевые встречи с командами 
США и ФРГ и, наконец, чем
пионат Европы, который нач
нется в сентябре в Праге. 
Кстати, летний чемпионат кон
тинента разыгрывается раз в 
четыре гола, и выступить в 
нем удачно — большая честь 
для любого спортсмена. В 1974 
роду на таком чемпионате мне 
удалось завоевать бронзовею 
медаль. Хотелось бы и нынче 
попасть в состав сборной 
команды Советского Союза н 
выступить не хуже, чем преж
де.

— Какие результаты необхо
димо показывать сейчас, что
бы выступать на уровне луч
ших прыгунов мира?

— В летнем сезоне я поста
вил перед собой задаче’ достиг
нуть результата попядка 560— 
565 сантиметров Думаю, что 
мне удастся показать его. Кро
ме того, хотелось бы нынче 
более стабильно совершать 
прыжки на 550 сантиметров, 
именно это «высота», на мой 
взгляд, необходима, чтобы бо

она. В предварительных иг
рах она также довольно уве
ренно переиграла своих со
перников с общим счетом — 
5:0. Ио судьба этой коман
ды решилась неожиданно... 
в судейской комнате. Как 
выяснилось, тренер коман
ды грубо нарушил положе
ние о соревнованиях, введя в 
состав коллектива «подстав
ных» игроков.

Команда была снята с со
ревнований. Вряд ли бы это 
«ЧП» произошло. если бы 
Чкаловский райком ВЛКСМ 
(первый секретарь В. Емель
янов) более строго подошел 
к выбору кандидатуры тре
нера для работы с детьми, 
взял под свой контроль 
комплектование команды.

Таким образом, на первое 
место в подгруппе вышла 
команда «Дружба» (Желез- 
нодорожный район), кото
рая также обыграла своих 
соперников с общим счетом 
7:0.

В финальной игре за тре
тье призовое место встрети
лись команды «Сатурн» и 
«Юность». Игра закончи
лась убедительной победой 
«Юности» со счетом 5:0. Ну 
а главные награды турнира 
оспаривали «Искра» и 
«Дружба». Матч был очень 
напряженным, ведь победи
тель этого матча получал 
право представлять Сверд
ловск на областных финаль
ных соревнованиях. 60 ми
нут игрового времени на по
ле доминировали футболи
сты «Искры», а «Дружба» 
отвечала редкими, но опас
ными контратаками. Этот на 
редкость упорный поединок 
закончился боевой ничьей. 
Победитель определился в 
серии пенальти. Более точно 
их пробили игроки команды 
«Дружба».

В команде победителей вы
ступал и признанный лучшим 
вратарем турнира — Саша Ка
банов. Лучшим защитником 
признан Игорь Корякин 
(«Юность»). полузащитником — 
Андрей Парыгин («Сатурн»), 
нападающим — Юра Ходырев 
(«Искра»). Самым метким бом
бардиром турнира стал Саша 
Бурдов («Искатель»'

В. ШИРЯЕВ, 
заведующий сектором 

горкома ВЛКСМ, 
А. СУЗДАЛЕВ. 

судья первой категории.

Москва намечено на 24 ию
ня — на день молодежного 
субботника. Весь велопробег 
пройдет за 18 дней, путь от 
Свердловска до Москвы — 
2000 километров.

Комсомольская инициатива 
получила одобрение и под
держку в районном, город
ском комитетах комсомола 
Свердловска, со стороны пар
тийной и профсоюзной органи
заций завода. Большую по
мощь в организации пробега 
оказали директор Свердлов
ского ювелирного завода 
В. Н. Шалагинов, председатель 
заводского комитета проф
союза Ю. А. Шулин, секретарь 
горкома комсомола Свердлов
ска А. Царегородцев.

В нашем спортивном коллек
тиве родилась идея проводить 
спортивные мероприятия пол 
лозунгом «Олимпиаде-80» — 
80 000 километров». Одной из 
составных частей этих спор
тивных километров явится и 
наш велопробег Свердловск— 
Москва.

Пожелаем участникам вело
пробега Свердловск — Моск
ва отличного здоровья и ров
ной и прямой ДОРОГИ.

А. ГУНДАРЕВ, 
заместитель секретаря 

заводского комитета
ВЛКСМ Свердловского 

ювелирного завода.

роться за высокие места во 
всех соревнованиях. Поболь
ше нужно иметь «запас прочно
сти». Сейчас побелить в круп
ных соревнованиях необычай
но сложно, и не только пото
му, что ведущие спортсмены в 
последнее время значительно 
повысили свои показатели У 
нас в стране и за рубежом 
появилось много молодых ре
бят. которые уже в шестнад- 
пятилетием возрасте стабильно 
прыгают за 500 сантиметров

— Недавно вы приняли уча 
crue в соревнованиях откры
тия летнего сезона в Свеод юв- 
ске и в Спартакиаде УпРО в 
Челябинске Понятно, что это 
были, так сказать, ваши пер 
вы” прикидки Чго они показа- 
ли?

— Прежде всего, я чувст
вую. что постепенно набираю 
свою форму, а отсюда и хоро
шее настроение, желание бо
роться за победу, поскорее no- 
меряться силами с лучшими 
шестовиками страны.

♦ ЗА КУЛИСАМИ 
ЗАРУБЕЖНОГО СПОРТА

«МОКРАЯ 
КУРИЦА»

«Голливудским экспертам 
хватило окинуть взглядом юно
шу с черными шелковистыми 
волосами. жемчужно-белыми 
зубами и Фигурой Адо
ниса. чтобы посулить ему 
карьеру кинозвёзды пер
вой величины. Увы. Спит- 
ну на собственной шкуре 
пришлось убедиться в том что 
не все то золото. что блес
тит». — пишет лондонская 
«Санди тайме» в статье «Пре
вращение золотого тельна 
в гадкого утенка» — о после- 
олимпийской карьере Марка 
Спитца, завоевавшего в Мюн
хене семь золотых медалей.

После приема в Вашингтоне, 
где Марка Спитца чествовали 
почище новоиспеченного пре
зидента. пловцом занялось 
агентство Уильяма Морриса, 
которое, в свою очередь, опе
кает... София Лорен. Спитцу не 
сходил с телеэкранов, рекла
мируя все подряд, от плава
тельных бассейнов по сушил
ки для волос и банковских 
кредитных билетов. За каждое 
появление в студии герой 
Мюнхенской Олимпиады взи
мал 12 500 долларов.

Правда, в качестве актера 
он оказался из робкого десят
ка. буквально, «мокрой кури
цей». При съемках рекламных 
роликов обычно создавал не
мой Фон. в то время как импо
зантные манекенщицы иску
шающим голоском напевали 
тексты, вроде. «О... мой мильт« 
неужели я не дождусь от тебя 
полотенца фирмы «Трогарл»? 
На что Спитц «реагировал» 
беспокойным молчанием.

Ему предлагали, ни много 
ни мало. 30 ролей в различных 
боевиках, в том числе и таких, 
где он должен был игоать вмес
те с Робептом Редфордом и 
Барбарой Стпайсенп. Однако все 
они были забаллотированы им
пресарио Спитца как «несоот
ветствующие его персоне»...

И вот внезапно чемпион 
«уплыл» с «голубых экранов» 
Рекламные ролики как водой 
смыло, предложений сниматься 
й кино уже никто не присыпал

От нечего делать Мапк 
Спитц убивает время в гордом 
одиночестве. Он признается, что 
сам себя клянет за то. что стало 
с его карьерой . «Я чvвcтвvю 
себя, словно пыба. выташен- 
ная из волы на берег. Я не был 
готов к тем почестям, какими 
меня награждали Попросту я 
не смог с этим спвгяппть »

Б ЗУБАРЕВ.
(По материалам 

зарубежной печати'.

Зам. редактора 
Ю. БОЙКО

МОСКОВСКИЙ 
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
им. М. ГОРЬКОГО

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ТЕТКА ЧАРЛЕЯ 
10-VI ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!
11-VI утром ХЕЛЛО, ДОЛЛИ!
вечером премьера 

ЗОЛОТОЙ ЧЕЛОВЕК

в помещении 
оперного театра

Сегодня УХОДЯ. ОГЛЯНИСЬ
10-VI утром СТАРЫЙ

НОВЫЙ ГОД 
вечером УХОДЯ. ОГЛЯНИСЬ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня широкоформатный 
приключенческий фильм 

«КРАСНЫЕ
ДИПКУРЬЕРЫ».

Сеансы: 12. 16. 20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Соло для сло
на с оркестром. Степь (две 
серии).

СОВКИНО — Любовь — 
это жизнь (две серии).

ТЕМП — Любовь — это 
жизнь (две серии).

УРАЛ — Знакомство по 
брачному объявлению.
Большие гонки (две серии). 
Воспоминания о будущем. 
Пекин —- тревога человече
ства.

РОДИНА — Чингачгук — 
Большой Змей.

БУРЕВЕСТНИК — Лю
бовь — это жизнь (две се
рии).

ЮЖНЫЙ — Тревога в 
дельте. Сиятельные трупы.

ИСКРА — Легенда о Тиле 
(1-я и 2-я серии). Роман со
рокалетнего.

ЗАРЯ — Большие гонки 
(две серии) Запасной аэро
дром.

КОМСОМОЛЕЦ — Мими- 
но.

ЗНАМЯ — Портрет с дож
дем. Роман сорокалетнего.

ПРОГРЕСС — Стрелы Ро
бин Гуда.

ЭКРАН — Любовь — это 
жизнь (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Лю
бовь — это жизнь (две се
рии).

Им. МАЯКОВСКОГО — Ли- 
монадный Джо. Меняю со
баку на паровоз.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКО
ГО — Любовь — это жизнь 
(две серии).

rz%g=S^\\\\ 1
РАДИО

СУББОТА, 10 ИЮНЯ
7.30 — Областные известия.

7.40 — Объявления. 7.55 — Об
зор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.10 — 
Передача «Я люблю музыку». 
17.15 — «Слушаем и обсуж
даем». Встреча любителей му
зыки в Свердловском Дворне 
молодежи 18.00 — Передачи 
из Москвы.

в помещении 
драматического театра 

Сегодня ПОСЛЕДНИЕ
10-VI утром и вечером 

ЗАСЕДАНИЕ ПАРТКОМ/Ч

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67 
Отдел коммунистического воспитания —• 51-60-33. Отдел комсомольской жчзнм к 
спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и 
Фотокорреспондент — 51-38-28.

НС 21236. Заказ № 5320

ДВОРЕЦ СПОРТА 
10. 17 и 18 июня 
ВЕЧЕРА ОТДЫХА 

МОЛОДЕЖИ
«Я ТАНЦЕВАТЬ ХОЧУ...»» 

Играет эстрадный оркестр
ДК «Урал» 

под руководством 
Валерия САНДАКОВА. 

Начало в 19 час. 30 мин.

ПОГОДА . . . . . . . . . . —-. . . . . . . . . . . .
10 —11 июня по области ожидается переменная облачность.

Ветер ночью слабый, днем 5 — 7 метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 8—10, днем 16—18 градусов тепла.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 79 
ПРИГЛАШАЕТ

на учебу юношей и девушек, окончивших 8-й и 10 й классы.
Училище готовит квалифицированных рабочих для Свердловского производст

венного мебельного объединения «Соедуоалмебель» и предприятий города по 
специальностям:

С 2-ГОДИЧНЫМ СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ — 
столяры, слесари-наладчики деревообрабатывающих станков, монтажники радио
аппаратуры (девушки)-

СО СРОКОМ ОБУЧЕНИЯ 1 ГОД — 
СТАНОЧНИКИ по деревообработке. ОТДЕЛОЧНИКИ мебели, ОБОЙЩИКИ, МАЛЯ
РЫ по окраске металлоизделий. СЛЕСАРИ механосборочных работ. МОНТАЖНИ
КИ радиоаппаратуры (на базе 10 классов)

Окончившие 10 классов обучаются по программам технических училиш и обес
печиваются стипендией.

В группу монтажников радиоаппаратуры и слесарей механосборочных работ 
зачисляются »олько имеющие прописку в городе Свердловске.

Зачисленным в группы маляров н отделочников предоставляется общежитие. 
Станочникам и обойшикам училище оплачивает проживание на частных квар
тирах.

Прием заявлений ежедневно с 9 до 17 часов
Начало занятий — 1 сентября
Адрес училища: Свердловск. К 66 ул Сахалинская 1 (на территории мебельной 

фирмы («Авангард»), Проезд автобусами- V? 14 и 28, остановка — «Авангаид».

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48 Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
молодежных проблем — 58-92-41 Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно 

искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37 Отдел писем — 51-56-69 ЛиЛиш:
620219 Свеодловсн 
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